

FIRMAS DE «EL DIA»

NUESTROS COLABORADORES

La gran vergüenza

Civilización y humanidad

Si el lector quiere tomarse la molestia de arrojar una mirada sobre el mapa del Antiguo Continente notará en seguida que todos las grandes ciudades aparecen agrupadas en dos concentraciones litorales: Amberes, Hamburgo, Rotterdam, París, Berlín, Viena, etc. del lado del Atlántico. Hong-Kong, Shan-Hai, Yokocama, Pekín, Yedo, Tokio, etc. del lado del Pacífico.

La mayor masa humana de Eurasia reside junto al mar. El suelo continental, en una enorme extensión de la que, sólo Rusia, ocupa veintidós millones de kilómetros cuadrados, se encuentra totalmente vacío.

Piensa el vulgo que hay miseria porque toda la tierra está poblada. Es un error. La miseria, donde existe, no proviene de que toda la tierra esté poblada, sino de que toda está apropiada. Ya se sabe que del vulgo forman parte muchos que no imaginan pertenecer a él. Por ejemplo: Juan Izoulet, profesor de Filosofía social en el Colegio de Francia, dice, con pleno convencimiento, que la política, en esencia, es una relación entre dos términos, el primero es fijo y el segundo variable, por lo que el problema sustancial resulta de que hay una demanda ilimitada de tierra, mientras que la oferta es forzosamente limitada. De manera que el metro cuadrado aumenta sin cesar en este astro minúsculo que Voltaire llamaba «el glóbulo terrestre».

Izoulet tendría visos de razón si se refiera al Strand o a la Quinta Avenida, donde la escasez de oferta y el exceso de demanda han valorado ya el metro de tierra en veintiseis mil quinientos duros: pero aplicando la regla al planeta, en sentido general, está completamente equivocado.

Si existe sobrepoblación en parte alguna ni, aún para dentro de cien siglos, se vislumbra todavía esa amenaza. Toda la humanidad ahora existente cabría de pie sobre la superficie helada del lago Rehman a razón de dos adultos y dos niños por metro cuadrado. Y si el hielo se rompiera y la humanidad entera se hundiese en el lago, sólo haría elevar, aproximadamente un metro el nivel ordinario de las aguas.

Y aún dicen que en el mundo sobra gente. ¡Pero si somos cuatro gatos!

No es cierto que la humanidad aumente indefinidamente. Sólo aumenta en relación con el aumento de eficacia del trabajo destinado a la adquisición de subsistencias. Y por eso no tiende a aglomerarse en las zonas desprovistas de caminos, aunque sean fertilísimas, como ocurre en el desierto del Gran Chaco, sino en los puntos de irradiación más fácil para el cambio. Y es allí donde crece el valor de la tierra mientras, que, *verbi gratia*, la meseta tibetana, la estepa manchuriana o la taima siberiana, siguen valiendo lo mismo que cuando las recorría Gengis-Kan.

Antiguamente la civilización irradiaba en las zonas agrícolas más fértiles. Hoy, de los puntos en que desembocan las grandes líneas de comunicación, que es donde se constituyen las grandes aglomeraciones de riqueza. Este fenómeno se da principalmente junto al mar; porque el mar es el camino universal. Desde Grecia, desde la Grecia clásica, viene diciéndose que los hombres buscan el agua como la vaca busca el charco; pero hoy, esta instintiva propensión humana no se orienta indiferentemente hacia cualquier parte del mar, sino hacia la proximidad de las grandes corrientes oceánicas, que son rutas obligadas del comercio universal; a la izquierda el Gulf Stream y a la derecha el Kuro Shivo. La civilización, es decir, la densidad de población, decrece a medida que se aleja de ellas. Y para evitarlo se procura la comunicación suplementaria por ferrocarril. Norteamérica ha empalmado las dos grandes corrientes templadas por el ferrocarril transoceánico, y la cálida del Ecuador con la glacial del Polo por el Canadian-Pacific, que une Halifax con el Golfo de Méjico.

La zona costera española, que es

sólo la tercera parte del país, contiene, sin embargo, los dos tercios de la población. En el interior hay verdaderos yermos eremíticos. Por kilómetro cuadrado contiene Cuenca quince habitantes. El Océano Atlántico, a lo largo del Gulf Stream, contiene, en cualquier momento, veintidós habitantes por kilómetro cuadrado. La despoblación indica imposibilidad, o, al menos, gran dificultad de comunicación. Hay espacios inmensos, por ejemplo, la selva amazónica tan grande como Europa, no sólo inhabitados, sino inexplorados todavía. El interior de América sigue desconocido. El de Australia sólo ha sido atravesado por Burue que murió en la empresa. Miles de vidas y millones de pesetas ha costado la simple exploración de las incommensurables soledades africanas. ¡Y aún dicen que falta tierra!

Lo que falta es el deseo de justicia. Basta abrir camino fácil y el desierto más recóndito se puebla en un momento. ¿De qué sirve, sin embargo, la posibilidad material si en seguida el poder público sanciona alguna imposibilidad legal? Cada uno de los primeros ocupantes no toma la tierra que ha de hacerle falta, sino «toda la que puede». La ocupación se erige entonces en «sagrado derecho de propiedad», no sólo defendido por las leyes, sino por toda una cuadrícula de lindes. Y cuando el suelo está ya repartido en su totalidad, la corriente emigratoria tiene que detenerse por carencia de medios de vida si no es a jornal de los madrugadores o, con permiso de ellos, para trabajar a cambio de una renta que haga ilusoria la ganancia del trabajo.

Si, por ejemplo, la Argentina no hubiera aceptado la legitimidad de esta plaga, tendría actualmente cien millones de habitantes.

Hubo allí un insigne civilizador, el demócrata Rivadavia, que no otorgando tierra más que en enfiteusis impedía la confiscación del resto, conservándolo siempre disponible para la futura demanda. Si los gobiernos subsiguientes hubieran persistido en el sistema, sería actualmente la Argentina el país más fuerte, culto y próspero del globo.

Pero sobrevino un «barbarizador», despota Rosas, que, por leguas cuadradas, repartió la tierra en propiedad a los bandidos que le habían ayudado en la perpetración de sus infamias. El resultado de este latrocinio ha sido reducir la población rural de un país joven a menos de un habitante por kilómetro cuadrado, y recluir a más de dos millones de almas en una sola capital; es decir, un fenómeno de macrocefalia, una monstruosidad social semejante a las que las naciones europeas ofrecen en su decrepitud.

El mismo Izoulet antes citado echa de ver que la civilización presente está ya corroida por los tres disidentes que destruyeron la de Roma: la corrupción, el odio de clases y la guerra civil siempre latente. Pero ¿qué podía esperarse de una organización que en el interior conduce al despotismo y al pretorianismo y en lo exterior a la competencia y a la guerra?

El papel esencial de la civilización era la supresión de la miseria y el ahorro del dolor inútil y evitable. Sin embargo, en un mundo poco menos que completamente despoblado, donde por todas partes sobra tierra, donde es posible ya llegar en doce días, por ferrocarril, desde el Atlántico al Pacífico y donde existen medios suficientes para crear montañas de riqueza, el dolor y la miseria, para la mayor parte de la humanidad, lejos de disminuir aumenta cada día.

Ya ha habido inteligencias elevadas que, después de la gran guerra se preguntaban con terror: ¿A dónde va Europa? Han pasado diez años. Ni el más mínimo problema se ha resuelto. Hora era ya de prescindir de Europa y empezar a preguntarse a qué nueva hecatombe y a qué execrable desenfreno de injusticia y de barbarie va, poco a poco, empujando al mundo entero su incurable insensatez.

JULIO SENADOR GOMEZ

(Prohibida la reproducción)

Proyectos y realidades

Vengo de recorrer el mediodía de Francia. Hospitalarias tierras hermanas de lengua y tradición: Perpignan, Toulouse, Montpellier, la ciudad nativa de nuestro gran Rey, Nimes y Arles, saturadas de noble grandiosidad romana y de exquisitas muestras medioevales de arquitectura provenzal.

He visto la Tarrasque y he atravesado el Rone por el famoso puente que une Baucalre a Tarascon, el puente interminable que jamás osó pasar el intrépido Tartarin (perdoname, lector, mi humilde jactancia).

Si llegara de Londres a París no mentaría mi viaje, pero vengo de pequeñas ciudades de tradición artística y población parecida a la nuestra, y no puedo resistir a la tentación de compararla.

En todas ellas he podido apreciar un gran decoro en la arquitectura pública, una noble dignidad en las construcciones particulares y un profundo respeto en la conservación de los monumentos antiguos.

El sol del mediodía no ha producido, en tierra francesa, genios, (no lo decimos con orgullo), que en arquitectura igualen a los nuestros. Construcciones como la Escuela Graduada, la Caja de Ahorros, el kiosco de la Giorleta, la casa particular que forma ángulo con el paseo de Sagrera y la calle de la Marina son engendros desconocidos en aquellas tierras.

Regresando de viaje la impresión —que arquitectónicamente nos ha producido, por contraste, nuestra ciudad,—no podemos menos de confesar que ha sido deplorable impresión que se ha acentuado al enterarnos de que el Ayuntamiento ha aprobado recientemente un flamante proyecto de escalinatas del Mirador, obra de un arquitecto de reconocida incompetencia artística.

Todo el público conoce y unánimemente aprobó el que desde hace años patrocinaba la «Liga d'Amics de l'Art», proyecto —que por su austera nobleza clásica está en perfecta consonancia con la majestuosa mole de la Catedral, con la equilibrada elegancia del palacio de la Almudaina y con la severa masa de las murallas del mar. Este proyecto que mereció la aprobación de un Ayuntamiento Constitucio-

nal, la conformidad y simpatía de la prensa, el apoyo de un selecto núcleo de ciudadanos, competentes en cuestiones de estética, que hace poco recurrieron al excelentísimo Ayuntamiento en respetuosa instancia, (que descortesemente no fué ni contestada), solicitando su realización este proyecto fué desestimado. Todas las cualidades que reúne y toda la simpatía popular que le acompañaba, diríase que le fueron adversas, puesto que no han pasado en el ánimo de nuestra corporación municipal, que en cuestiones artísticas parece sentirse hondamente compenetrada con el nimen técnico de su arquitecto.

En honor de la verdad cabe hacer constar que el proyecto fué aprobado con el voto en contra de la única persona, de las que integran el cabildo municipal, que en cuestiones artísticas tiene prestigios y cultura reconocidos para opinar: hemos nombrado al señor Cerdá, Director de la Escuela de Artes y Oficios de Palma. Los demás ediles dan la impresión de que encantados en ocupar un cargo de honrosa tradición popular, se complacen en prescindir en absoluto de la opinión pública e incluso del parecer de entidades tan prestigiosas como nuestra Comisión de Monumentos, como acaba de suceder con la colocación de las vidrieras de la tribuna de la fachada del Ayuntamiento, que le dan un flamante aspecto de casa consistorial de *nouveaux riches*.

Al margen de estos proyectos y reformas hay un pequeño grupo que desde hace años va esparciendo semilla y espuntando lanzas contra el paquidémico dragón del mal gusto; esta minoría tiene el convencimiento de que todas sus luchas y esfuerzos no han sido inútiles; recientemente ha tenido la satisfacción de haber encontrado el calor de la simpatía en una gran parte de nuestro público, como tiene también el convencimiento de que toda obra que se realice contra su manera de sentir, contra el veto de entidades competentes, serias y prestigiosas no quedará vinculada en título de gloria al nombre de los que valiéndose de un cargo circunstancialmente ocupado la hayan llevado a término escudados por el efímero frac que inmortalizó Gabriel Maura.

AIDON

UN POEMA DE GARCIA LORCA

Divagaciones

PARA JAVIER GARAU, CON QUIEN NOS AGRADA CONVERSAR.

Federico García Lorca, el gran poeta, ha publicado recientemente un trabajo, (Revista de Occidente, n.º XXXIV) que viene a ser la concreción, la pura sintaxis de los anhelos que, en arte, siente la juventud actual. Se trata de la «Oda a Salvador Dalí», un pintor de vanguardia. El poema, como todo lo de Lorca, es también un poema de vanguardia. Todo hace creer que se avecina una nueva época (en ciencias, en arte, en filosofía, en política) que está a 180 grados con relación al siglo XIX. La «Oda a Salvador Dalí» es un comentario a las teorías gassetianas, que puede recordarse vagamente a Paul Morand y se nutre, en lo pasado, de Grecia y los parnasianos. Todo ello, naturalmente, visto con una personalidad propia y unos ojos de 1926.

En un artículo acerca de «La Isla de Oro» declamos que la última palpación europea era helénica (1). Corren ahora aires de asepsia y pulcritud. Llegar hasta donde se pueda, pero no intentar más. Suprimir la metafísica y no asomarse —¿para qué?— al universo de lo incognoscible. El romántico —el borracho— grite y gesticule. Cuanto más mire, menos verá. En cambio García Lorca se complace en que contemplemos el pez en la pecera y el pájaro en la jaula. ¿Como no verles, si se les contempla así? (Así, después de todo, han mirado los espíritus finos de siempre. En una mañana clara le decía, a Herminia Peñaranda, Gabriel Miró: «Fíjese usted, Herminia, que hermosa de insecto es una joya. Tiene las patitas de seda. Aquí, junto al cuello, dos puntitos rojos, dos rubis. Los ojitos...»)

La oda de García Lorca es tan bella y tan representativa que la transcribimos entera.

El pez en la pecera y el pájaro en la jaula. No quieres inventarlos en el mar o en el viento.

Estilizas o copias, después de haber mirado con honestas pupilas sus figurillas ágiles,

...pero adoro tus ansias de eterno limitado.

Amas una materia definida y exacta.

Canto tu bello esfuerzo de luces catalanas, tu amor a lo que tiene explicación posible

(1) Hablamos, como es lógico, de una Helade convencional.

canto tu corazón astronómico y tierno de baraja francesa y sin ninguna herida.

Por Dios, eso ante todo, *sin ninguna herida*. ¿Que ganariamos con desgarrar el corazónico astronómico y tierno? El corazón, como el cerebro, sin ninguna herida. Así lo exige la integridad funcional y así es indispensable para que no existan manchas en el lienzo. En los cuadros, como en los pavimentos de las habitaciones, no toleramos mancha alguna. Los impresionistas eran *sucios*. El corazón de baraja francesa, tan limpio y tan nuevo, no debe ser herido, como tampoco gastarse en aventuras melodramáticas y fáciles. El corazón sabio, el corazón pulcro, igual que las damas de 35 años, no quiere perder «su línea». Y esto es lo que elogia García Lorca.

Canto el ansia de estatua que persigues sin tregua, el miedo a la emoción que te aguarda en la calle.

¿No hay en este último verso —acaso el que más nos agrada de cuantos conocemos— concretados los anhelos de toda una generación cerebral, que quiere superarse?

Pero el conde Keyserling acaba de llamarnos, a los españoles, salvajes, y de aconsejarnos que perseveremos en nuestro salvajismo. «Podeis ser el fermento de las civilizaciones occidentales, ha dicho. Si no cultura, podeis tener carácter. Prestadnos energía y voluntad. Prestadnos esas virtudes señoriales que os vienen de los beduinos. Todo es necesario, todo es necesario.!!

¿Como responder a ese alegato romántico? ¿Virtudes señoriales? ¿Energía? ¿Unas migajas de heroísmo?

Procure siempre acertarla El honrado y principal, Pero si la acierta mal Defendérla y no enmendarla.

Si, si, nos place la redondilla. En ella está todo nuestro siglo XVI, un gran siglo, digan lo que digan. Solo que las amigas del siglo XX que hemos tratado, que hemos querido, allá, en aquella ciudad heroica, llena de tascas y de templos, adúlaba la redondilla. No usaban espada —claro— aunque no se hubieran dejado intimidar ante una navaja. Poseían,

Se ha conmemorado en París el décimo aniversario del sitio de Verdun.

Indudablemente, ciertas virtudes señoriales: el silencio, el gesto, el pensar austero, sin máximas. En un momento dado ¿que hubiera sido capaz de hacer, por alguien, alguno de ellos?

Contaremos la anécdota, que revela una espiritualidad, iba a comenzar la novillada. Los bichos, demasiado grandes para muchachos aficionados, tenían cuernos pavorosos. Lolita y Matilde reían del pánico posible de nuestro amigo. Los ojos de Lolita reían siempre, porque era una mujer que había nacido para reír. El permanecía grave y correcto en su semi-borrachera. El amor es algo muy serio y él estaba enamorado de Lolita. Con una inconsciencia completamente femenina, las dos mujeres le invitaron a otra copita de cognac. Entonces nuestro amigo, dirigiéndose a Lolita —había que acallar la risa loca de aquellos ojos, ante todo— le dijo: «No, deja, copas no; tomaré la botella entera. Puesto que lo quieres, saldré curda». No hubo miedo de oponerse. Lolita se había puesto pálida. Y en efecto, salió nuestro amigo al redondel y el toro...

(Las sombras de Gasset y de Federico García: Pero, Sr. cronista, está usted relatando un *cuplé*.)

DHEY

SOLOS DE JAZZ-BAND

Se inaugura una línea y varias curvas

(Cantables para la revista en proyecto «La Isla de los ensueños».)

Te llevaré a Establiments. Lo pasaremos muy bien. En un tranvía encarnado ayer tarde inaugurado por la crema, la crema, la crema...

Ya verás que bien se va. Mejor que en el tren de Artá. Sin polvo en la carretera, y un balance de primera. Será usado a tuí plen por la crema, la crema, la crema...

El paisaje no es ameno. Pero el servicio es muy bueno. Y según dice el alcalde el viaje es casi de balde. Lo recibe el pueblo, bien. Y la crema, la crema, la crema...

Nos obsequiaron muy finos consejeros y vecinos. Fueron las autoridades y otras varias entidades de Palma y Establiments. Y la crema, la crema, la crema...

Ehonorabuna a Soclas por sus expeditas vías. Demuestra la Sociedad que tiene longevidad. Se viaja mejor que en tren. Va la crema, la crema, la crema...

Y son los frenos tan suaves que cuando pasan las aves, se para el coche en el suelo para no turbar su vuelo. Lo afirma la gente bien, y la crema, la crema, la crema...

—¡Que curvas, Juan! —No me arguyas —Pa curvas, ¡ola, las tuyas. —Echale grasa a la vía pa que no chille el tranvía. Es mas dulce su «va y ven» que la crema, la crema, la crema...

PABLO CASES RUIZ DEL ARBOL

DE AQUI Y DE ALLÁ

EL HOMBRE MÁS VIEJO —El célebre turco Agha, que tiene exactamente en la actualidad 163 años, es el hombre más viejo del mundo.

Estos últimos días se ha puesto enfermo y ha tenido que ingresar en un hospital de la ciudad.

Los médicos creen, que dado el organismo del enfermo, éste podrá reaccionar rápidamente y seguir aun viviendo.

30 años atrás

29 junio 1896.—Noticia de Madrid de que el actor mallorquín señor Balaquer ha ganado el primer premio, en el Conservatorio.

—La función que se celebró por la tarde en la plaza de toros estuvo muy desanimada; en los tendidos no había nadie y los chicos que lidiaron las vacas estuvieron bastante desafortunados.

—Llegó a esta ciudad por vía de Sóller el Licenciado en Filosofía y Letras don Gabriel Alomar.

INFORMACION LOCAL

LLEGARON EL DOMINGO

Masas corales en Palma

El "Orfeo de Sabadell"

La llegada

Conforme anunciamos, anteayer, domingo, poco antes de las siete de la mañana, a bordo del vapor correo «Jalme I» llegó a Palma la entidad coral «Orfeo de Sabadell», compuesta de unas ciento sesenta personas, entre orfeonistas y acompañantes.

Con el «Orfeo» vinieron dos concejales de aquella ciudad, los señores don Ramón Buxeda y don Jalme Fontanet, y los señores don Valentín Gornia, Presidente; don Antonio Martín, Secretario; don Francisco Moragas, Bibliotecario y don Domingo Serra, Tesorero.

Dirigiendo la masa coral del «Orfeo», compuesta de 125 voces entre hombres, mujeres y niños, viene su maestro director don José Planas y Argemí.

En el muelle fueron recibidos los excursionistas por los concejales señores Valls Valleriola y Forteza acompañados del Secretario de la Alcaldía señor Piña, quienes les dieron la bienvenida en nombre de la ciudad.

También les recibieron en el muelle los señores don Antonio Balsich y don Antonio Calcina, quienes en esta ciudad han cuidado con especial empeño de la organización de esta excursión de sus paisanos, y una nutrida representación del orfeón de La Protectora con su estandarte.

Concierto en la plaza de Cort

A las doce, los orfeonistas pasaron con su «Senyera» al frente, a saludar al Ayuntamiento, siendo recibida la Junta directiva del «Orfeo» y los concejales acompañantes, por el primer teniente de Alcalde señor Crespo y varios señores concejales.

El «Orfeo» en la plaza de Cort cantó con singular maestría el *Cant a la Senyera*, de Planas, y el *Ampurdà*, sardana del maestro Morera, la cual tuvo que repetirse ante los insistentes aplausos del público allí congregado.

Visitas

Desde el Ayuntamiento marcharon los orfeonistas y acompañantes a visitar el Circulo Mallorquín.

A las nueve y media de la noche estuvo el «Orfeo de Sabadell» a visitar el orfeón de «La Protectora».

A las cuevas del Drach

En el tren de las 7:40 los orfeonistas y sus acompañantes salieron para Manacor con objeto de visitar las famosas cuevas del Drach.

Regresaron a Palma a las ocho de la noche, muy satisfechos de la excursión.

Concierto en el Lírico

Admirable, magnífico concierto el de anoche en el Lírico

Con él patentizó el Orfeo de Sabadell cuanto es la valía de sus componentes y cuanto es el entusiasmo y energía de su director José Planas.

El programa anunciado—selecto en extremo—fue interpretado por esta excelente agrupación sabadellense con un acierto insuperable.

En todo momento hicieron gala los «cantantes» de disciplina y espléndidas facultades vocales. Todas las voces sonaron con un ajuste y un afinamiento verdaderamente singulares. Matiza esa masa coral de una manera prodigiosa.

Al final de todas las versiones sonaron en la sala calurosos aplausos. Se repitieron «L'hereu Riera», «El fill de don Gallardo», «Cançó del lladre», «El caçador y la pastoreta», «La sardana de las monjes», «El maridet» y «La Balanguera».

Esa maravilla de nuestro Alcover fue escuchada de pie por todos los espectadores, actitud de respeto y homenaje al gran poeta que adoptaron también los intérpretes al bisar el poema, cuyos magistrales versos pleróticos de emoción y savia popular no pierden ninguna de sus virtudes con la aportación musical del maestro Vives.

«La Balanguera»—cantada con el acompañamiento al armonium del señor Miralles—fue escuchada con gran emoción por todo el público.

Fuera de programa y atendiendo a peticiones de algunos espectadores nos ofreció el Orfeo una pulcra versión de «L'Emigrant».

Al final de la audición fueron despedidos los notabilísimos coristas catalanes con una prolongada salva de aplausos.

Juventud Tianera

También llegó el domingo, en el correo de Barcelona, el orfeón «Juventut Tianera» de Tiana (Mataró).

Al igual que a la entidad coral del «Orfeo de Sabadell» pasó al muelle a recibirlos una comisión del Ayuntamiento formada por los concejales señores Valls Valleriola y Forteza y el secretario de la Alcaldía señor Piña, así como también una representación del Orfeón de «La Protectora».

La «Juventut Tianera», compuesta de una treintena de orfeonistas, pasó también a saludar al Ayuntamiento, cantando en la Plaza de Cort dos composiciones que fueron aplaudidas.

Acompañando a la entidad coral vienen su maestro director don Juan Santamaría y el Presidente don Eudaldo Parera.

Los dos estandartes, el del «Orfeo de Sabadell» y el de la «Juventut Tianera» quedaron ayer depositados en el Ayuntamiento, en cuyo balcón principal estuvieron expuestos juntamente con el de nuestro «Orfeo» de La Protectora.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de la permanente

Los concurrentes

Ayer a las 12 celebró la sesión ordinaria la Comisión municipal permanente. Se abrió la sesión presidiendo el primer teniente de alcalde don Fernando Crespo y Estrada y asistiendo los tenientes señores Moranta, Jaume, Esteve, Moragues, Cerdá y Canet.

Acta y cuentas

Fue aprobada el acta de la sesión anterior y una extensa relación de cuentas por diferentes servicios municipales.

Las escalinatas del Mirador

Se acuerda que se dé cuenta al final de la sesión de una instancia suscrita por don Antonio Gil Cursach, interponiendo el recurso en contra del acuerdo de la Permanente de la realización del proyecto de Escalinatas del Mirador.

Obras

Conforme lo informado por el teniente de alcalde encargado de la Sección de Obras, se conceden varios permisos, para realizarlas en el casco de esta ciudad.

Se acuerda, a ruegos del señor Jaume, vuelva nuevamente a la Comisión de Obras un dictamen que hace referencia a la reapertura de la calle de Pons del caserío de La Vileta, petición que hicieron varios vecinos de aquella barriada.

Hacienda

Se aprueba un informe relativo al señalamiento de día para la celebración de la subasta sobre arriendo del arbitrio de Pesas y Medidas.

Conforme a lo propuesto por el teniente de alcalde de la Sección de Hacienda, se acuerda se abonen de imprevisos las estancias de un menor en el Reformatorio de niños.

Fomento

Se acepta y agradece el ofrecimiento hecho por la Peña Fleta, de constituir una colonia escolar para niños, proponiendo y así queda acordado que por la Comisión de Hacienda, juntamente con el Alcalde, se acuerde un donativo.

Se aceptan los servicios gratuitos de don Antonio Llabrés Bordoy, como practicante de la Casa de Socorro de esta ciudad, sin que ello represente para el interesado derecho alguno para efectos ulteriores.

Gobierno y Policía

Se acuerda abonar la mensualidad correspondiente por servicio de limpieza.

El señor Moranta hace constar que declina toda responsabilidad como presidente de Gobierno y Policía en lo que a limpieza se refiere, por cuanto en distintas ocasiones ha amonestado al contratista y no ha obtenido el menor resultado.

(El Marqués del Palmer ocupa la presidencia).

El Alcalde dice que también ha tenido conferencias con dicho contratista y que se procurará poner a ello remedio.

Se accede a la petición formulada por don Miguel Ramis, para traspaso de licencia de un automóvil en parada pública.

Se acuerda reservar un crédito de dos mil pesetas para responder de ciertas obras que se están realizando en el Matadero municipal.

Alumbrado

Queda aprobado un informe del teniente de alcalde de la Sección de Alumbrado, proponiendo la instalación de dos bombillas eléctricas en el Ensanche.

Ensanche

Se conceden diez permisos para obras particulares en el Ensanche.

Se concede a don Juan Castellás, propietario de la finca de la calle de Ramón Berenguer III, lindante con la de 31 de Diciembre, una partida de bordillo para acera.

Murallas

Se aprueba un informe del teniente encargado de la Sección de Murallas, interesando aumento de jornal a los operarios que trabajan en las secciones de arbolado y jardines, por cuanto dichos obreros disfrutan en la actualidad los mismos jornales que en el año 1919.

Aguas

Se concede a varios particulares permiso para empalmar a las tuberías de agua potable.

Recurso escalinatas de Mirador

Se lee el recurso que interpone don Antonio Gil Cursach, referente al acuerdo tomado en 1.º de los corrientes para realizar el proyecto de escalinatas del Mirador, del señor Bennisar. En la instancia se indica que el acuerdo tomado vulnera otro anterior, que la Comisión municipal permanente carece de la facultad de adoptar el acuerdo, por ser uno de los acuerdos reservados al Pleno.

Después de breve discusión el Alcalde propone sea rechazado, quedando así acordado con los votos en contra de los señores Moragues y Cerdá, que entienden que debe ser el Pleno quien debe resolver.

Después de la orden del día

Se aprueba la nomina de alquileres de las escuelas municipales.

Queda aprobado también el padrón formado por el contratista del servicio de carrojes de lujo y automóviles.

Las obras de las calles de Bolsería y Lonjeta

El señor Moranta, propone en vista de los rumores que circulan referentes a las obras de las calles de la Bolsería y Lonjeta, sobre deficiencias de la realización, que se ordene al Arquitecto municipal que dé un dictamen por escrito de la manera como se realizan éstas.

El Alcalde dice que dichas obras se están realizando bajo una inspección de vecinos y por lo que propone el señor Moranta, ordena que se abra un expediente de información desde este mismo momento para exigir responsabilidades a quien sea. Pero que no basta decir las cosas; hay que probarlas.

Finalmente se acuerda que se invite al vecindario a denunciarlo que haya de este particular, y en vista de las denuncias que se formulan que se abra expediente.

Las vierlas de la Casa Consistorial

El señor Cerdá dice que le extrañó mucho ver que se habían colocado las vierlas en la tribuna de la Casa Consistorial, esperando que antes de hacerse se hubiera hecho y aprobado un proyecto.

El Alcalde le contesta que ello es un asunto ya resuelto y que por tanto no debía discutirse; pero, ordenado se pasara a votación, se acuerda que subsistan dichas vierlas por 7 votos contra 1.



LA NIÑA

Magdalena Guasp Fernández

Falleció ayer a las 10 de la mañana, a los 20 meses

Sus desconsolados padres, tíos, tías, abuelos y demás parientes, ruegan a sus amistades asistan a la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar hoy a las 11 de la mañana.

Casa mortuoria: Carretera de Manacor, 5.



Don Miguel Alemañy Saenz

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, madre, padres políticos, hermana, hermanas y hermanos políticos, tíos (presentes y ausentes) primos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al rezo del Santo Rosario que será esta noche a las nueve en la iglesia de San Jaime y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, como también al funeral que se celebrará el próximo jueves día primero de Julio a las once, en la misma parroquial iglesia.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: San Jaime, 23.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca, Barcelona y Huesca han concedido cincuenta días respectivamente de indulgencia en sufragio del alma del finado.

Para lutos y géneros negros CASA MATONS

Recurso escalinatas de Mirador

Se lee el recurso que interpone don Antonio Gil Cursach, referente al acuerdo tomado en 1.º de los corrientes para realizar el proyecto de escalinatas del Mirador, del señor Bennisar. En la instancia se indica que el acuerdo tomado vulnera otro anterior, que la Comisión municipal permanente carece de la facultad de adoptar el acuerdo, por ser uno de los acuerdos reservados al Pleno.

Después de breve discusión el Alcalde propone sea rechazado, quedando así acordado con los votos en contra de los señores Moragues y Cerdá, que entienden que debe ser el Pleno quien debe resolver.

Después de la orden del día

Se aprueba la nomina de alquileres de las escuelas municipales.

Queda aprobado también el padrón formado por el contratista del servicio de carrojes de lujo y automóviles.

Las obras de las calles de Bolsería y Lonjeta

El señor Moranta, propone en vista de los rumores que circulan referentes a las obras de las calles de la Bolsería y Lonjeta, sobre deficiencias de la realización, que se ordene al Arquitecto municipal que dé un dictamen por escrito de la manera como se realizan éstas.

El Alcalde dice que dichas obras se están realizando bajo una inspección de vecinos y por lo que propone el señor Moranta, ordena que se abra un expediente de información desde este mismo momento para exigir responsabilidades a quien sea. Pero que no basta decir las cosas; hay que probarlas.

Finalmente se acuerda que se invite al vecindario a denunciarlo que haya de este particular, y en vista de las denuncias que se formulan que se abra expediente.

Las vierlas de la Casa Consistorial

El señor Cerdá dice que le extrañó mucho ver que se habían colocado las vierlas en la tribuna de la Casa Consistorial, esperando que antes de hacerse se hubiera hecho y aprobado un proyecto.

El Alcalde le contesta que ello es un asunto ya resuelto y que por tanto no debía discutirse; pero, ordenado se pasara a votación, se acuerda que subsistan dichas vierlas por 7 votos contra 1.

Adquisición de carros-riego

El Alcalde propone y así se acuerda sean adquiridos dos carros cubas, para riego del arbolado.

Seguidamente se levanta la sesión.

LAS MONJAS

Géneros negros y lutos, los mejores y garantizados.

INTENTO DE SUICIDIO

Ingiere una pastilla de sublimado

Ayer, a las primeras horas de la tarde, en el taller donde trabajaba, sito en la calle de la Concepción, una muchacha de 16 años de edad ingirió una pastilla de sublimado sufriendo una grave intoxicación.

Fue conducida con urgencia en la Casa de Socorro donde el médico de guardia la asistió.

Luego pasó a su domicilio, calle de Capellanes, 7, 2.º

Se ignoran los móviles.

Constituyese el Juzgado de guardia en el domicilio de la infeliz muchacha instruyendo las oportunas diligencias.

Aunque se hallaba anoche en grave estado se confía en salvarla.

La "Juventud Antoniana,"

Hoy celebrará esta Congregación una tarde literaria representando el pasillo cómico titulado «La Inapetencia de un rico» por los señores Palmer, Taix, Medina, Caldentey, Ferrer, Mari (N), Mari (J).

Recitación del chistoso monólogo por el señor Ferrer titulado «Pobre Benet».

A continuación se sorteará un bonito reloj de pulsera o de bolsillo a elección del favorecido, entre los jóvenes que han asistido a las comuniones del año.

Igualmente se rifará entre las señoritas una bonita imagen de San Antonio (de 40 cm.)

Finalmente se representará por la sección de señoritas el juguete cómico en un acto titulado «La princesa improvisada» por las señoritas Riera (F.), Riera (T.), Peña (V), Peña (B), Obrador y Parpal.

Casa MERCADAL de Primer Orden

Única en Mallorca que sólo se dedica a los artículos de vestir para

Caballero

Sastrería y Camisería

a medida

Brossa, 9

DUEÑOS

DE

CAFÉS Y HOTELES

RECIBIDOS

NUEVOS MODELOS

Servicios propios para sus establecimientos

Preelos muy reducidos

LA CARTUJA

Calle San Nicolás, 41

Subasta

Procedentes de una testamentaria, por no admitir cómoda división y por acuerdo de los interesados, el día cinco de Julio próximo a las cuatro de la tarde, se subastarán en el despacho del Notario de esta Capital Don Nicasio Pou, (calle del Milagro n.º 11), las siguientes fincas:

1.ª Casa con dos botigas y tres pisos, sita en la calle de los Hostales n.º 8 y 10.

2.ª Otra con entresuelo y algarfa, calle de los Hostales n.º 9.

3.ª Otra con botiga y entresuelo, Calle de Arbós n.º 10.

4.ª Dos en la carretera de Lluchmayor, n.º 33 y 35.

La titulación y condiciones para la subasta obran en el despacho del Notario donde podrán ser examinados.

VINOS OSBORNE COÑACS

Auxiliar Financiero de Obras y Parcelamientos

Antiguo Banco Nacional de Mutualidades

En su Delegación para Baleares, Sindicato, 193, 2.º, desde el día primero de Julio próximo y de 9 a 13, se pagarán los intereses correspondientes al primer semestre siendo necesaria la presentación de los oportunos resguardos.

Los deportes

Foot-ball

«Athletic» de Sabadell, 2.—«Alfonso VIII», 1

Anteayer domingo en el campo de Buenos Aires celebró el primero de los dos partidos que por fin de temporada se han concertado entre el potente equipo catalán de primera categoría (grupo B) «Athletic» de Sabadell y el primer once del «Alfonso».

Sin llegar al lleno asistió al encuentro bastante concurrencia.

Los equipos presentaron así compuestos:

Athletic.—Zamora; Pujol, Viguera; Girónés, Sorribas, Cofreces; Ramos, Pros, Sánchez, Mata y Vilalta.

Alfonso.—Oliver; Camps, Henales; Sanguí, Llauger, Tomás; Cerdá, Llauger, Socías, Moranta y Hernández.

Como se ve en el equipo local reapareció Cerdá. También ofrecía la particularidad de que Llauger se alineaba en la línea de los *parwards*.

Empezó la contienda con fuerte presión ejercida por los palmesanos, lo que hizo creer se iba a librar una lucha tenaz e interesante; pero no fué así, ya que pronto los locales hicieron *atarde* de una apatía incomprendible que motivó fuertes protestas por parte del público. Los visitantes, lejos de contagiarse de la *epidemia* que invadía a los adversarios, arremetieron contra el marco de Oliver logrando perforarlo Sánchez, *goal* que fué objeto de una ensordecedora ovación, como protesta de la actitud de los propietarios del terreno.

En un avance de los nuestros, llegan a los dominios de Zamora, en donde un densa incurre en voluntario *hands penalty* que castiga con escaso acierto Llauger que lo detiene el portero remando aquél marcándose el tanto de empate con cuyo resultado se llega al reglamentario descanso.

La segunda mitad fué más pródiga en jugadas bonitas, rechazándose mucho el *eam* local, si bien no pudo impedir la parición del *goal* decisivo para la victoria, que obtuvieron los del Sabadell.

Una excelente impresión produjo el equipo catalán que forman un conjunto muy disciplinado y con mucha cohesión. Su juego es extremadamente vistoso y de técnica inmejorable. No obstante sentirse fatigados del viaje, ya que llegaron la misma mañana del domingo, su actuación dejó plenamente satisfecho al público. Sobresalieron en primer lugar el interior izquierdo prodigioso de situación, portuñidad y valentía, el medio centro y los defensas. El portero no hizo honor a su nombre.

Los *Alfonsoinos*, estuvieron en conjunto eficientes en la primera mitad y bien en la segunda. El mejor de todos Moranta fue juntamente con Socías fueron los únicos peligrosos para los contrarios. En la ofensiva Camps, estuvo también estudiando, lo mismo que Seguí en la segunda mitad. Cerdá muy desentrenado y Llauger en la delantera flojó mucho.

Cubi, que juzgó el partido, lo hizo a perfección.

V. A.

El encuentro de hoy

Esta tarde a las seis en el campo del Alfonso XIII se jugará el segundo y último partido entre el *Athletic* y los propietarios.

Es de esperar se verá muy animado dada la excelente impresión que causó el *eam* visitante al que seguramente se espondrán energicamente los locales por ver de mejorar el resultado.

Con motivo de este encuentro habrá servicio extraordinario de tranvías eléctricos hasta Buenos Aires.

Ciclismo

Una tarde espléndida y unas carreras magníficas.—Los corredores franceses demuestran sus buenas cualidades como tales.— Los mallorquines dejan a nivel insuperable sus condiciones de corredores

Conforme estaba anunciado, tuvieron lugar el domingo último en el Velódromo de Tirador, del Veloz Sport Balear, las interesantes carreras contenidas en los programas al efecto circulados.

Constituyó el Jurado de estas carreras, los siguientes señores: Presidente el de la Sociedad, don Luis J. Cardell, y miembros del mismo don Máximo Chulvi, don Cristóbal Ferrer, don Miguel Bestard y don Antonio Ripoll.

Se dió principio empezando por el desfile, que lo efectuaron todos los corredores inscritos, que fueron en número de veinte, pinchando el corredor José Marí, quien tuvo que retirarse.

Luego tuvo lugar la carrera regional de velocidad, y por el número de corredores que se presentan, se procedió a efectuar cuatro series eliminatorias, obteniéndose la clasificación final siguiente: Primero, Taberner; segundo, Abraham; tercero, Pons y cuarto Pastor.

Acto seguido se celebró la internacional de velocidad, en la que contendieron Fucáu, Veillet, Ray y Bover, llegando a la meta por el orden siguiente: Ray, Bover, Veillet y Fucáu.

Después tuvo lugar la carrera regional de resistencia, tomando parte en ella once corredores, quienes hicieron una carrera magnífica, llegando con sus embalgas cada cinco vueltas a entusiasmar al público, quien siguió dicha carrera con interés. Se clasificaron con el siguiente resultado:

En la vuelta 25 llegan a la meta por este orden: Llabrés, Morey, Roselló A., Rigo M. y Noguera.

En la veinte, Taberner, Abraham, Noguera, Morey y Rigo M.

En la quince, Abraham, Morey, Noguera, Taberner y Roselló A.

En la diez, Morey, Abraham, Roselló A., Rigo M. y Taberner.

En la cinco, Taberner, Llabrés, Morey, Abraham y Noguera.

En la última, Noguera, Llabrés, Rigo M., Abraham y Roselló A.

Seguidamente se efectuó la carrera de persecución, de la que tanto el público es partidario. Los dos equipos los constituyeron: uno, Veillet, Fucáu y Ray, y el otro Bover, Pons y Pastor.

Empezaron con un tren muy fuerte ambos, que complace a los espectadores, notándose al cabo de dos vueltas un poco de ventaja para el equipo mallorquín que se acentúa bastante en la vuelta cinco, y que a medida que transcurre la carrera crece la ventaja. En la vuelta cinco, Fucáu se retira, continuándose la carrera hasta que en la vuelta 14 los mallorquines ya llevan un cuarto de vuelta al equipo contrario. En la vuelta 16, Bover, haciendo una de sus peculiares arremetidas, empieza una carrera muy dura consiguiendo en la vuelta 17 alcanzar al equipo extranjero, valiéndolo ello muchos aplausos a Bover y demás participantes por la manera brillante en que efectuaron la carrera. Quedó pues vencedor el equipo formado por los mallorquines.

Después del descanso, durante el cual la música interpretó varias piezas, se continuó el programa con la gran carrera americana, formándose los siguientes equipos: Fucáu-Ray; Pons-Bover; Veillet-Pastor; Taberner-Noguera y Abraham-Morey. Se celebró por puntos cada 20 vueltas, clasificándose en las parciales en la siguiente forma:

Vuelta 80: Taberner, 5 puntos; Fucáu, 3; Veillet, 2; Abraham, 1.

Vuelta 60: Veillet, 5 puntos; Bover, 4; Fucáu, 3; Abraham, 2; Taberner, 1.

Vuelta 40: Fucáu, 5 puntos; Veillet, 4; Abraham, 3; Noguera, 2; Pons, 1.

Vuelta 20: Pons, 5 puntos; Fucáu, 4; Veillet, 3; Taberner, 2; Abraham, 1.

Vuelta 1: Bover, 5 puntos; Fucáu, 4; Veillet, 3; Abraham, 2; Taberner, 1.

Clasificándose finalmente por siguiente orden:

Equipo Bover-Pons, 19 puntos; Ray-Fucáu, 19 puntos; Veillet-Pastor, 17 puntos; Taberner-Noguera, 10 puntos, y Abraham-Morey, 10 puntos.

Resultando pues empate a 19 puntos entre dos equipos, tuvo que correrse la carrera de desempate que se efectuó, después de la de consolación, entre Bover y Fucáu, resultando vencedor Bover.

Por último se corrió la de consolación, clasificándose Roselló J., Vich, Juan A. y Rigo J.

El público salió en extremo complacido y deseoso de presenciar en lo sucesivo carreras de tanta importancia como estas.

Las carreras de hoy

Esta tarde a las cinco, deben tener lugar en el Velódromo de Tirador, las interesantes carreras anunciadas.

Tomarán parte en ellas, tres equipos con entrenadores en moto, y es de esperar que resultará una lucha interesantísima a juzgar por la brillante actuación obtenida en las celebradas el día 27 por los corredores Bover, Veillet y Pastor, cuyos tres corredores son los que deben formar los tres citados equipos.

Además, tomarán parte en esta extraordinaria manifestación de ciclismo, Fucáu y Ray, que demostraron el domingo último estar en perfecta forma.

Se celebrarán también: una carrera internacional de velocidad, una internacional a meta partida y una regional de eliminación.

Como se ve, el programa a desarrollar es importante, por lo que cabe esperar que la afición llenará el Velódromo ya que carreras de la magnitud de estas no siempre pueden presenciarse.

«LA FILADORA»

Sastrería y Camisería
A Medida de Primer Orden

Del Carnel

Los padres de la encantadora niña Magdalena Guasp Fernández pasan por el duro trance de haberla visto desaparecer de este mundo, cuando apenas alboraba su existencia.

Acompañamos al conocido Industrial señor Guasp, a su esposa y demás familia en el justo pesar que les embarga, a la vez que les hacemos presente nuestra más sentida condolencia.

El Gobernador civil de esta provincia don Pedro Llosas, celebra hoy su fiesta onomástica.

Enviamos a nuestra primera autoridad civil nuestra felicitación.

Sigue en estado de sumo cuidado la esposa del propietario y vocal del «Crédito Balear», don Rafael Amorós.

Hacemos votos para que la enferma encuentre pronto alivio en su dolencia.

Al exalcalde de esta ciudad don Alfredo Llompert le han sido concedidos honores de Jefe Superior de Administración civil.

Nuestro paisano el Administrador que fué de la Administración principal de Correos de esta ciudad don Antonio Colom Matheu, ha sido ascendido a Jefe de Administración.

En la capilla de San Antonio de la Iglesia de San Francisco se unieron ayer en

el indisoluble lazo del matrimonio la agraciada señorita Apolonia Mulet Mercadal y el joven comerciante don Antonio Mercadal Soler.

Apadrinaron la boda por parte de la novia su hermano el conocido comerciante en confites don Vicente Mulet y su hermano político don Rafael Palmer Colom, oficial de Correos; y por parte del novio su hermano don Pedro J. Mercadal y don Salvador Llopiá Tomás, industrial.

Los desposados salieron para el Monasterio de Lluch, desde donde regresarán para embarcar esta noche para el continente.

Deseamos a la novel pareja toda suerte de felicidades en su nuevo estado y una interminable luna de miel.

Ayer embarcaron para Barcelona para asistir al Primer Congreso Regional de Matronas que tiene que celebrarse los días 1 al 4 de Julio próximo en la Ciudad Condal, las Profesoras en Partos doña Catalina Homar de Comasema, doña Antonia Surroca y doña María Monjo, Presidenta, Secretaria y primera Vocal de este Colegio Matronal, del que llevan la representación al indicado Congreso.

El domingo vinieron de Barcelona don Juan Estela, don Joaquín Madrid, don Luis Cerdá, don Carlos Sallent, don Juan Garriga, don Carlos Pignan y señora, don Leandro Ximenis, don Jaime Quadreny y don Juan Socías.

Anoche embarcaron para Barcelona don Martín Oliveros, don Juan Batllori, don Antonio Fleixas, don Juan Marqués y señora, don Antonio Mercadal, don Gabriel Ros, don Enrique Fábregas, don Antonio López, don Victoriano Mascaró, don Mariano Sbert, don Antonio Aguilar y don Gonzalo Ceballos.

También salió para Barcelona el comandante de Infantería don Antonio Montis.

Ha regresado de Barcelona el diputado provincial don Ignacio Moragues Cabot.

También ha regresado de la Ciudad Condal el redactor de «La Última Hora» don Enrique Vives Verger.

Ayer mañana vinieron de Alicante don Felipe Nadal, don Rafael Villalonga, don Joaquín Florit, don Francisco Villalonga, don Luis Cesar, don Antonio Company y don Ramón Adrover.

En el Real Club de Regatas se celebró el domingo por la noche la segunda vena de la temporada. Se vió más concurrencia que la anterior. En la traza del Club danzaban tal número de parejas que estaba atestada. La animación duró hasta las doce y media. En fin, una valedad deliciosa, de las que nos tiene acostumbrados la simpática sociedad.

Ha experimentado notable mejoría en la enfermedad que le aqueja, la niña Catalina Moyá Subirá, hija del Secretario del Hospital Provincial nuestro amigo don Pedro Moyá Pou.

El DR. ROGLA dedicado a Pecho y Corazón durante los meses de verano solo recibirá en su despacho (Sindicato, 124) por la mañana de 9 a 1.

FUE DETENIDO EL AUTOR

Mujer agredida

Anteayer un individuo llamado Rafael Pujadas Borrás, de 39 años, de oficio pescador, agredió con un cuchillo a Francisca Pons Morro, de 47 años, produciéndole lesiones.

En la casa de socorro le fueron apreciadas dos heridas incisivas en el pecho y otra en la región epigástrica.

Después de asistida convenientemente, fué trasladada Francisca a su domicilio, que lo tiene en la calle de Barrera, 30, (Arrabal).

El agresor, que consumado el hecho se dió a la fuga, fué detenido por el guardia urbano Onofre Sansó, quien lo condujo a presencia de sus jefes.

Estos ordenaron que fuera entregado a la policía.

LLEGARON EL DOMINGO

Excursión de periodistas

Anteayer, domingo, en el vapor correo de Barcelona, llegaron de la Ciudad Condal buen número de periodistas catalanes, entre ellos nuestro paisano el director propietario de «La Prensa» don José Vich Company.

El mismo día de la llegada marcharon a Manacor, con objeto de visitar las cuevas del Drach.

Deseamos que su estancia entre nosotros les sea grata.

Gobierno civil

Sin noticias

Al visitar ayer, como de costumbre, al Gobernador nos manifestó que carecía por completo de noticias.

Únicamente—añadió—he recibido el parte oficial de guerra.

El monumento a Cervantes

El Gobernador civil, señor Llosas, ha tenido la atención, que agradecemos, de remitirnos un ejemplar del proyecto de monumento a Cervantes que se erige en el centro de la plaza de España, en Ma-



La primera ocupación

de toda mujer que quiere conservar su dentadura en buen estado, consiste en limpiarse los dientes todas las mañanas con Pasta Dens.

Es una crema jabonosa, anti-séptica, de sabor agradable y refrescante. Hace cuanto puede pedirse de un buen dentífrico; desinfecta la boca y limpia los dientes con la suavidad de una esponja, sin atacar el esmalte.

Compre Ud. hoy mismo un tubo de Pasta Dens en la primera perfumería, farmacia o droguería que encuentre. Úsela a diario y enjuáguese la boca con Elixir Dens después de las comidas.

Conservará Ud. sana la boca, aromatizado el aliento y limpia y brillante la dentadura.

ASTA DENS

Tubo, 2 ptas. en toda España.

El impuesto del Timbre a cargo del comprador.

VERA MERÍA GAL. MADRID

dríd, obra del escultor don Lorenzo Collant Valera y de los arquitectos don Rafael Martínez Zapatero y don Pedro Murguza Otaño.

Del comité ejecutivo del citado monumento ha recibido el señor Llosas la siguiente carta:

«Excmo. Señor: Gobernador civil de esa provincia.

Inspirado en sentimientos de patriotismo acreedores a la más viva gratitud, y secundando las gestiones que este Comité, creado por el Gobierno de S. M., realiza para que Miguel Cervantes tenga en esta Corte un monumento digno de su fama,—el cual se halla en construcción actualmente—el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación se ha dignado dictar con fecha 27 del pasado mes una Real Orden, inserta en la «Gaceta» del 29, encareciendo a todos los Señores Gobernadores la creación de las correspondientes Juntas locales encargadas de concertar iniciativas y recabar fondos con la rapidez adecuada, a fin de que España salde la deuda de honor que tiene contraída con tan excelso representante de la raza y del idioma.

En nombre de este Comité tengo el gusto de expresar a V. E. la satisfacción especial que nos produce contar con un colaborador tan ilustre, en cuyo celo bien probado nos permitimos confiar fundadamente, y me complace en ponerme a su devoción para suministrarle cuantos datos y referencias pueda necesitar en el

cumplimiento de su cometido. Anando las actividades de todas las provincias, y centralizadas por este Comité, cabe esperar que nuestros comunes anhelos no tarden en traducirse en la lisonjera realidad perseguida, para lo cual, si así lo considerara oportuno esa Junta local, podría incluso constituir alguna Delegación en las cabezas más importantes de parte, que amplíase la eficacia de la presidida por V. E.

En espera de sus noticias, me es grato suscribirme suyo atto. q. e. s. m., A. Belda

No compre Vd. sus corbatas

sin visitar antes la casa

MERCADAL

que es la Casa de las CORBATAS CALIDADES MÁXIMAS PRECIOS MÍNIMOS Brossa, 9



CASA WERNER
Pianos Autopianos
Máquinas parlantes
Discos
Alquileres y Venta a Plazos
Unión, 6 Palma

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

De Madrid

La cuestión de Marruecos Zona española Se asegura...

Melilla 26.—Se asegura que el aparato de bombardeo que voló sobre la Alcazaba cuando se hallaba Abd-el-Krim confundiéndose con el Cherif Sidi Hamido pertenecía al grupo pesado que manda el comandante Gallarza.

Hiba pilotado por el capitán Spencer y los tenientes Urcola y Perez Camino. Estos oficiales arrojaron bombas que causaron bajas.

El primer batallón que ha atravesado la cabilia de Tensaman

Melilla 26.—El batallón de Cazadores de Africa, que se hallaba de guarnición en Annual, recibió orden de marchar por tierra en Aydir para incorporarse a la columna del coronel Mola.

Dicho batallón hizo una marcha de tres jornadas, siendo el primero que ha atravesado la cabilia de Tensaman.

Durante la marcha acudieron indígenas al paso de los soldados para venderles fruta y huevos y les indicaron donde podían hacer aguadas.

El mencionado Bon forma parte de las fuerzas que guarnecen Targuist.

A sus respectivas cábilas

Melilla 26.—Ayer mañana marcharon a sus respectivas cábilas los Jilifas y notables que vinieron aquí anteayer a despedir el Gran Visir.

Ordenes de que se entreguen todas las armas

Melilla 26.—Se ha comenzado a pregonar por los zocos órdenes de que los indígenas entreguen todas las armas.

Ocultaciones que se descubran serán severísimamente castigadas.

A causa de estos pregones diariamente se entregan a las oficinas de información fusiles y cartuchos en gran cantidad.

Noticias breves

Melilla 26.—De la carretera de Sidi Amar Musa a Annual, que tiene doce kilómetros, han sido ya construidos cuatro.

A causa de una caída del caballo se produjo lesiones graves al alférez de Cazadores Rafael Pozas, falleció en el hospital el soldado de Cazadores José Antonio Vidal, a consecuencia de heridas recibidas en campaña.

La ocupación de Beni-Busera

Partes oficiales

Madrid 26 a las 24.—El parte oficial dice así:

El comandante Capaz, con una pequeña columna indígena, ha marchado hoy por tierra desde Punta de Pescadores a Sidi Altar-Meier, a donde ha llegado sin novedad presentándosele la cábila de Beni-Busera y recibiendo emisarios de Beni-Selman.

El general en jefe concede gran importancia política a la ocupación realizada por dichas fuerzas.

Sin más novedad.

En el Ministerio de Marina se ha facilitado el siguiente telegrama:

«Comandante general de las fuerzas navales de Africa a Ministro de Marina.

El comandante del cañonero «Dato» comunica esta mañana que la Harca de Capaz ha ocupado Meter, donde fundeó con el Guardacostas «Wad Ras».

Se presentó la cábila de Beni-Busera, donde se recogió un cañón de setenta y cinco, montaje de Mantelete y cuarenta cartuchos con espoletas.

Buenas impresiones de las noticias del interior.

Se esperan rehenes que garanticen el avance de los demás buques que hacen el servicio de convoyes.

Sin novedad las fuerzas navales.

Sumisión de Ben Ali.—Se considera de gran interés.—Puede darnos el dominio de Yebala.

Tánger 28.—Se ha recibido en Tánger la noticia de gran interés relacionada con la actuación de España en la zona de su

protectorado con la sumisión a Abd-el-Kader, de Ben Ali.

Esta noticia llega desde Arcila donde dicen que el acto de la sumisión ha revestido la solemnidad que merece la personalidad sometida.

Ben Ali es uno de los jefes más prestigiosos de la región y tiene un enorme ascendiente en las cábilas de la región de Beni Gorfet que como se sabe tiene una gran posición estratégica por limitar con Beni Aros y ser el nudo de las comunicaciones directas entre la zona de Larache y Tetuán.

Beni Ali se presentó acompañado de muchos de sus familiares habitantes de varios poblados de Saf, procediéndose a sacrificar reses en demostración de que acataba las disposiciones dictadas recientemente por el alto comisario relacionadas con la sumisión de las cábilas.

La sumisión de Abd-el-Kader a Ben Ali no solo tiene importancia moral muy grande porque significa la sumisión de Beni-Gorfet, sino también una gran importancia material porque supone abrirnos caminos para entrar en Beni Aros, lo cual puede darnos en muy poco tiempo el dominio de la región de Yebala.

Política

El señor Aunós a Barcelona

Madrid 28 a las 20.—Acompañado del jefe de Secretaría particular señor Gómez Gil salió ayer tarde para Barcelona, con objeto de pasar unos días al lado de su padre, enfermo, el ministro de Trabajo señor Aunós.

Estará de regreso a Madrid el miércoles.

Visitas a los ministros de Gobernación y Estado

Madrid 28 a las 20.—Despacharon con el ministro de Gobernación los directores generales de Seguridad, Sanidad, Abastecimientos y Administración local.

Después recibió el ministro las siguientes visitas:

Patriarca de las Indias, exministro don Leopoldo Matos, capitán general de Galicia general Berenguer y gobernador de Sevilla.

También le visitaron una comisión de la Federación Patronal de Madrid y otra de médicos presididos por el doctor Cirujas.

—El señor Yanguas recibió entre otras visitas la del encargado de Negocios de Finlandia y una comisión del Colegio de Doctores.

Por la tarde le visitaron el embajador de los Estados Unidos, el ministro de Serbia y el encargado de Negocios de Turquía.

Noticias

generales

Un chófer intenta robar a la esposa de un viajero

Murcia 26.—Un individuo llamado Ricardo Soto denunció en el pueblo de Benijejal a un chófer por haber intentado robarle la esposa.

El matrimonio iba en el automóvil y el conductor, aprovechando la ocasión en que el denunciante se había apeado para hacer una necesidad, puso en marcha el vehículo, llevándose la esposa.

Esta gritó y como viera que el chófer en vez de parar aceleraba la marcha, se arrojó del automóvil y se causó lesiones de pronóstico reservado.

El chófer fué detenido.

Banquete a dos artistas gallegos

Madrid 26 a las 24.—Esta tarde se ha celebrado en el Ideal Retiro un banquete que el Centro de Galicia ofrecía a los artistas gallegos Francisco Asorey y Julio Prieto por el galardón merecido en la última Exposición Nacional de Bellas Artes.

Presidieron el acto, que estuvo concurridísimo, en unión de los agasajados la escritora Pilar Millán Astray y los señores Carracido, y Basilio Alvarez.

A la hora de los postres brindaron, enalteciendo los méritos de los artistas ga-

llegos, los señores Viguri, Poval, Carracido y Alvarez.

Los señores Asorey y Prieto dieron las gracias.

Queso malo

Madrid 26 a las 24.—En Carabanchel han resultado intoxicadas diez personas por haber comido queso en malas condiciones.

La suscripción del "Plus Ultra"

Distribución de la cantidad recaudada

Madrid 26 a las 24.—El periódico «A B C» publica la distribución de la cantidad recaudada para los aviadores del «Plus Ultra».

A los capitanes Loriga y Gallarza se les ha entregado 50.000 pesetas a cada uno y diez mil a cada mecánico.

Al capitán Estevez veinte mil, y siete mil a su mecánico.

Se reservan diez mil pesetas para un premio que se titulará «Plus Ultra» y se concederá al aviador que a juicio de un jurado batiese un record mundial.

Del Extranjero

Alemania

Protesta contra una declaración del ministro de Colonias británico

Berlin 28. (Radiograma).—La organización colonial del Reichstag protestó contra la declaración del ministro británico de Colonias, publicada en el «Times» de Londres, diciendo que según el tratado de Versalles, Inglaterra es prácticamente dueña del territorio del Tanganika, que formaba parte de las colonias alemanas del Este de Africa.

Esta declaración está en contradicción con el artículo 22 del Tratado de Versalles, según el cual sólo se han dado poderes de mandato sobre los nativos.

Temporales de lluvias.—Grandes pérdidas

Berlin 28. (Radiograma).—Unas lluvias muy fuertes continúan haciendo crecer los ríos en el Noroeste de Alemania.

Unos cien mil acres de praderas han sido transformados en pantanos por las inundaciones del río Oder.

La cosecha de patatas está completamente perdida.

Comunican desde Hamburgo que las inundaciones del río Elba depositan una gran cantidad de fango, de modo que el suelo quedará improductivo por mucho tiempo.

Las pérdidas de ganado son también considerables.

Las negociaciones entre los gubernamentales y los socialdemócratas

Berlin 28. (Radiograma).—Las negociaciones entre los partidos del Gobierno y los social-demócratas no dieron ningun resultado positivo, y se cree que los partidos del Gobierno harán concesiones nuevas a los socialistas, quienes piden que los acuerdos ya hechos con algunos de los antiguos soberanos sean revisados lo que puede crear obstáculos en la solución rápida de las reclamaciones de las antiguas familias reinantes.

Donativos de Hindenburg

Berlin 28. (Radiograma).—El Presidente Hindenburg hizo un donativo de 200.000 marcos para las regiones devastadas por las inundaciones.

Tratado con Finlandia

Berlin 28. (Radiograma).—El ministerio alemán de Negocios Extranjeros firmó el tratado preliminar de comercio con Finlandia, sobre la base de la nación más favorecida, con rebaja de derechos de importación sobre varias mercancías alemanas y finlandesas.

El problema de los sin trabajo

Berlin 28. (Radiograma).—El ministro del Trabajo, Braun, declaró en el Reichstag que el Gobierno cree que el problema actual de los sin trabajo permanecerá agudo hasta 1929, y que los fondos necesarios para socorrer a dichos obreros durante ese periodo se obtendrán por medio de empréstitos.

La suma restante se reparte en la siguiente forma:

Al comandante Franco 314.680 pesetas.

A Ruiz de Alda, 268.403'70.

A Durán 203.616'70.

Al mecánico Rida, 138.829'55.

Noticias de Zaragoza Vista de una causa.—Desgraciado accidente

Zaragoza 26.—En la Audiencia terminó la vista de la causa seguida contra los hermanos Gabriel y Francisco Cenollada, que en el pueblo de Lechón mataron a la mujer del primero.

Después los asesinos para simular que se trataba de un suicidio colgaron el cadáver de un árbol.

El fiscal solicitó la pena de muerte para Gabriel, retirando la acusación para el otro acusado, al que considera irresponsable por tratarse de un anormal.

—En el pueblo de Villamayor, al regresar el carretero Emilio Inaga fué arrollado por el carro que guiaba.

Resultó con heridas de suma gravedad.

Don Alfonso asistirá a la sesión de la Academia de Bellas Artes.

Declaraciones de Don Alfonso

Paris 28 (Radiograma).—El Rey de España en una entrevista concedida al periódico «Le Figaro», declaró que hubiese sido mejor admitir inmediatamente a Alemania en la Liga de Naciones, y que la Liga hizo muchas equivocaciones.

Expresó la creencia de que la Liga no ve con favor la concesión de un asiento permanente a España.

Referente a la conferencia del desarme, en Washington, dijo que se empleó mucho tiempo en limitar el armamento naval de España a dos cruceros y medio, mientras otras potencias navales llegaban en sus armamentos a un punto peligrroso.

Antes de la guerra—añadió—el peligro estaba en la diplomacia secreta, pero hoy está en echar arena en los ojos de la gente.

Italia

Nueva ley de Sindicatos

Roma 28 (Radiograma).—El gran Consejo fascista terminó el examen de la nueva ley de Sindicatos, cuya importancia histórica hizo resaltar Mussolini.

Sacudidas sísmicas

Roma 28 (Radiograma).—Unas violentas sacudidas sísmicas se hicieron sentir en el Sur de Italia, Malta, Grecia, Islas del mar Egeo, Rodas, Palestina y el Norte de Egipto.

No hubo muertos, pero los perjuicios en la isla de Creta particularmente, son de importancia.

El faro de Rodas se desplomó.

Inglaterra

El conflicto minero Contra la ley de la jornada de ocho horas

Londres 28 (Radiograma).—El «Labour Party» introdujo en la Cámara de los Comunes una moción oponiéndose a la ley de las ocho horas de trabajo.

El jefe de las Unions declaró que la introducción de la jornada de ocho horas será el principio de una revolución política en Inglaterra.

Portugal

Plenos poderes a Da Costa

Lisboa 28 (Radiograma).—La Gaceta oficial publica un decreto concediendo plenos poderes al general Gómez da Costa.

Los prisioneros políticos

Lisboa 28 (Radiograma).—Los prisioneros políticos y sus familias serán transportados a las islas Azores.

Asuntos

de Baleares

La peregrinación a Lourdes

Actos religiosos

Lourdes 27 a las 14'20.—Se ha celebrado una gran fiesta en la iglesia del Rosario.

Se dijo una misa de pontifical, oficiando el obispo de Barcelona y asistiendo, entre otros, el canónigo señor Garrau.

Concurren a los actos los obispos de Seo de Urgel y Tortosa.

Ramis Togores

«La Palma de Mallorca»

Compañía Mallorquina de Electricidad

Relación de las obligaciones 5%, de esta Compañía que han de quedar amortizadas en 1.º Julio 1926, según sorteo verificado en el día de hoy ante el Notario D. Pedro Alcover Maspons:

3, 5, 12, 23, 34, 39, 47, 48, 72, 73, 100, 176, 191, 232, 265, 292, 305, 354, 366, 367, 398, 413, 451, 456, 460, 489, 497, 529, 548, 559, 594, 622, 646, 658, 670, 717, 733, 798, 807, 841, 842, 914, 953, 957 y 985.

Palma, 28 Junio 1926.—La Compañía.

Helados Concentrados

Preparación fácil e instantánea

Melocotón - Albaricoque
Frambuesa - Grosella y Fresa

ANTIGUA CASA LLOFRIU

SE HA INAUGURADO

La línea de Establiments

La partida

Ayer, a las cinco de la tarde, comenzó a congregarse en la calle de San Miguel, frente a los Juzgados, los invitados a la inauguración del nuevo ramal que la Compañía de Tranvías Interurbanos ha terminado hasta el vecino caserío de Establiments, pasando por Ca'n Dalmau, San Bernardo y La Real.

Los invitados ocuparon los cuatro coches que se les habían destinado. Minutos después de las cinco, estos se pusieron en marcha.

Los asistentes

El gobernador civil señor Llosas, el alcalde marqués del Palmer, el presidente de la Audiencia señor Lara Derqui, el gobernador militar señor Cabrinety, su ayudante señor Montaner, los delegados gubernativos señores Martínez y Párral, los concejales don Fernando Crespo, don Ricardo Esteve, don Lorenzo Cerdá, el coronel de artillería don Francisco León, el secretario del Ayuntamiento señor Roselló Cazador.

El presidente de la Compañía de Tranvías don José Socías, el secretario don Miguel Ramón, el gerente don José Tous y don José Esteve.

El juez de primera instancia señor Díez, el presidente de la Cámara de Comercio don Manuel Bonet, el director del Crédito Balear señor Médico, el propietario don Bartolomé Servera, el arquitecto municipal don Jaime Aleñar, el de la Diputación don Carlos Garau, el técnico que ha tendido el nuevo ramal don Juan Consuegra, don Joaquín Gual de Torrella, los médicos señores Giménez Oliveros y Servera, don Luis Pascual, don Gabriel Esteve y señora, don José M.ª Tous y Maroto, algunas señoras y señoritas y tantos otros que el reportero siente no recordar.

En San Bernardo

Pueron recibidas las autoridades e invitados por el párroco del lugar y el propietario y miembro de la Junta de la Compañía de Tranvías Interurbanos don Juan Agulló y la banda de música del regimiento de Palma.

En la pequeña iglesia del caserío se cantó un Te Deum.

Pasaron luego los invitados a la mansión de don Juan Agulló en donde les fué servido espléndido «lunch» — helado, pastas, dulces, vinos, frutas y habanos — hicieron los honores la distinguida señora de Agulló y sus bellas hijas.

Después del «lunch» hubo los discursos oficiales de rigor.

Hablaron el gobernador señor Llosas, don José Socías, el alcalde marqués del Palmer, el rector y don Juan Agulló. Dichos discursos merecen entresacarse unas frases de don José Socías, que dijo que la Compañía rebajaba en un 25 por 100 del valor del trayecto en favor de los obreros.

En Establiments

El rector de aquella barriada recibió a los ocupantes del primer coche quienes entraron en el templo seguidamente. Poco después empezaba a cantarse el segundo Te Deum.

Después de la ceremonia religiosa pasaron los asistentes a la escuela, en cuyo local se había preparado un refresco consistente en bizcochos y vino, ofrecido por el caserío de Establiments.

La banda de música de «La Protectora» amenizó el acto.

Usaron de la palabra el rector de Establiments, el gobernador señor Llosas, don José Socías y el alcalde marqués del Palmer.

En sus palabras, el señor Socías, se dirigió, una de las veces, a los representantes de la Prensa, demandando hicieran lo posible para dar publicidad al hecho de que Mallorca, por las muestras de progreso que ha dado, ya no debe llamarse «la Isla de la calma» como la adjetivó — no sé si como elogio o como censura — palabras del señor Socías — un conocido escritor.

El trayecto

En todo el trayecto, de todas las casas y caseríos, se notaba una animación inusitada. En los caseríos había arcos elevados en honor al tranvía.

Fachadas y puertas estaban adornadas con ramos y flores.

El regreso

A las ocho de la tarde, sin que hubiera ocurrido ningún otro incidente digno de especial mención, estaban los coches de regreso al punto de partida.

El servicio público

Hoy, a las seis de la mañana, ha sido abierto al público el servicio del ramal de Establiments.

Para géneros negros
LAS MONJAS

Sucesos y desgracias

Caida de un ciclista

Pedro Miró con domicilio en la calle de San Miguel, 121, se cayó de la bicicleta que montaba, produciéndose contusiones en la mejilla derecha y rodilla del mismo lado.

Fué auxiliado en la casa de socorro.

Pedrada

Damian Terrasa, de 10 años, habitante en la calle Nueva, 55, recibió una pedrada que le produjo una herida contusa en la frente.

En la casa de socorro fué auxiliado.

VELODROMO DEL VELOZ SPORT BALEAR

Hoy 29 de Junio de 1926

El Asontecimiento ciclista del año

GRAN CARRERA DE MEDIO FONDO con tres equipos en pista con sus respectivos entrenadores en moto, en la que tomarán parte los corredores

VEILLET-BOVER-PASTOR

y los tres mejores motoristas de Palma

Internacional de Velocidad - Internacional a Meta Partida - Regional de Eliminación

Detalles en los programas de mano

No presenciar estas carreras es perder lo mejor del año

Hoy de 11 a 1 se despacharán entradas en el Veloz Sport Balear

ADEMÁS se celebrarán las carreras siguientes:

Accidentes de trabajo

Igualmente recibieron asistencia facultativa en dicho benéfico establecimiento, por haber sufrido accidentes trabajando: Mateo Crespi, de 51 años, vecino de Son Magrané, que presentaba una contusión en la pierna izquierda.

Juan Rotger, de 24 años, domiciliado en la calle de B'vard, 8, que se produjo una contusión en el pie izquierdo.

Miguel Arrom de 12 años, con domicilio en la plaza de la Merced, 25, que se fracturó el antebrazo izquierdo.

Por desobediencia

Anteayer fué encerrado en el depósito de Capuchinos un vendedor ambulante de horchata por no obedecer las órdenes de un guardia urbano.

Intento de agresión

Ayer a las dos de la madrugada la pareja volante de la guardia municipal nocturna detuvo a un individuo por haber intentado, en el puente de la Riera, agredir a otro con un cuchillo.

Por orden del Jefe de dicha fuerza fué entregado el detenido a la policía.

EN EL CLUB ESPAÑA

Bendición de una imagen

Esta noche a las ocho y media tendrá lugar en la terraza del nuevo edificio del Club de regatas «España», la bendición de la imagen de Nuestra Señora del Carmen, patrona de dicho club.

La bendición del cuadro correrá a cargo del cura párroco de Santa Cruz.

El cuadro de la imagen ha sido regalado por el socio don Francisco Agulló.

El acto será amenizado por la Orquesta moderna.

Después de la ceremonia habrá baile de salón.

“LA FILADORA”

Recibidas las Novedades de Primavera y Verano

De Hacienda

Canje de efectos timbrados

Por esa Delegación de Hacienda se ha dispuesto que el canje de los efectos timbrados que quedarán suprimidos el 30 del actual, podrá realizarse en las expendedurias de las calles del Sindicato, Palacio, Jaime II, Cererols y Conquistador.

Los efectos suprimidos son: Papel timbrado común.—Papel timbrado judicial.— Documentos de Bolsa.— Letras de cambio y pólizas para préstamo con garantía.— Pólizas de crédito sobre efectos o valores cotizables.— Pagarés a la orden.— Pagarés de bienes desamortizados.— Licencias de caza de uso de armas y pesca.— Licencias de uso de armas para socios del Tiro Nacional.— Licencias especiales para cazar la perdiz con reclamo.— Documento para acreditar la posesión o licencia de armas.— Documento para acreditar la propiedad del ganado.— Contratos de inquilinato y de arrendamiento de fincas rústicas.— Timbres móviles equivalentes al papel timbrado común, correspondientes a la escuela para pólizas de Bolsa para operaciones al contado, para efectos de comercio, para cheques en general, para cheques y órdenes comprendidas en el artículo 140, para cartas-órdenes de crédito de cantidad limitada, para resguardos de depósitos a que se refiere el artículo 187 en los dos últimos párrafos, para talonarios de facturas y recibos de todas las clases, a excepción de la de 25 céntimos, especiales móviles, las clases de 50 y 75 céntimos, y 1 peseta.— Tarjetas de la Unión Postal.— Papel de pagos al Estado, las clases 8.ª de 50 céntimos y 9.ª de 25 y documentos referentes a la propiedad industrial.

Repartigientos de la contribución territorial

Por la Administración de Rentas Públicas de esta provincia se ha dictado una Circular poniendo en conocimiento de aquellos Ayuntamientos que hubieran dejado de remitir el repartimiento individual de la contribución territorial y el documento cobrador de la contribución sobre edificios y solares, correspondientes al ejercicio de 1926-27, lo hagan dentro del tercer día, cominándoles en caso contrario, con todas las responsabilidades que dispone la ley.

CONCURSO

Escuela de aprendices marineros de la Armada

Por Real orden del Ministerio de Marina de fecha 2 del actual se abre un concurso

para cubrir 200 plazas vacantes en la Escuela de aprendices de marinería.

Podrán ingresar en la misma todos los jóvenes que tengan diez y seis años de edad y no hayan cumplido los diez y ocho el día 31 de diciembre del corriente año. Los conocimientos que se exigen es el saber leer y escribir y las cuatro reglas de Aritmética.

Las solicitudes pidiendo el ingreso en la citada Escuela serán dirigidas al Capitán general del Departamento del Ferrol entregándose para curso a las Autoridades de Marina de los puertos en donde residan los interesados acompañándose a la misma certificado de nacimiento del registro civil acreditativo de su nacimiento.

Además acta de consentimiento del padre, madre o tutor hecha ante la Autoridad de Marina y certificado del reconocimiento médico que se practicará al interesado en virtud de oficio de la Autoridad de Marina.

Desde el momento en que se les conceda el ingreso todos los gastos incluidos el de viaje a El Ferrol y de vuelta de cuenta del Estado no teniendo nada que satisfacer las familias.

En la citada Escuela se les educa para servir en las especialidades de marineros especialistas, marineros artilleros, marineros electricistas torpedistas y marineros radiotelegrafistas. En las especialidades marineras y radiotelegráfica después de ser cabos y maestros pueden ingresar en los Cuerpos de Contramaestres y Contramaestres radiotelegrafistas y en las de artillería y electricista torpedista pueden ingresar en los cuerpos de Condestables y Torpedistas electricistas, respectivamente, llegando en los citados cuerpos como límite de su carrera a Contramaestre mayor, Condestable mayor y Torpedista electricista mayor, con el sueldo de 7.475 pesetas.

En la Comandancia de Marina de esta capital y en horas hábiles de oficina se darán a los interesados y a cuantas personas lo deseen cuantos datos interesen respecto al porvenir que se les ofrece sin gasto alguno para sus familias.

TAURINAS

La corrida del 4 de Julio Los toros

El correo de Alicante, de ayer, fué portador de los seis toros del Duque de Veragua que se han de lidiar en nuestro coso el próximo 4 de Julio.

El desencajonamiento fué presenciado por gran número de invitados que tuvieron elogios por la presentación del ganado.

Los nombres y señas de los toros son las siguientes: Calcetero, cárdeno obscuro. Ventoso, negro bragado. Lavallo, castaño. Mangüero, negro listón. Colmenero, negro z fino. Aborrecido, negro bragado y chorreado. Los toros — que son de buen tamaño y gordos — han causado, en general, excelente impresión.

La Empresa nos ruega hagamos público que hoy, por ser día festivo, ha dispuesto puedan ser visitados de 11 a una y media y de 4 a 7.

Se ha abierto el despacho de entradas y localidades en el «Club Delmonte», «Café Mahonés» y Estanco de la calle de San Miguel.

La corrida promete verse muy animada.

Rafael “El Gallo,” toreará en Inca

Ya se ha hecho público oficialmente

En los círculos taurinos se comenta apasionadamente esta corrida, que había sido anunciada para el día 18 del mes entrante en la plaza de Inca. Se han venido diciendo las cosas más insospechadas y absurdas. Unos afirmaban que la corrida — contra viento y marea — se daría en Inca. Otros decían que, en vista del inesperado resultado económico que dió la de Belmonte, la empresa había rescindido los contratos cediendo la combinación a la plaza de Alicante. En fin, muchas cosas pero ninguna confirmada.

Empero ya se ha salido de dudas. Los inqueros están de enhorabuena. Definitivamente Rafael El Gallo toreará en aquella ciudad el día 18 de Julio, alternando con otra primerísima figura — Ignacio Sánchez Mejías — y con el joven matador de toros mexicano Pepe Ortiz.

La única variación que ha sufrido el cartel ha sido para mejorarlo. Temerosa la empresa de que los toros anunciados — Contreras — aunque eran gordos y finos, parecieran torcidos al público en general, de acuerdo con los espadas, ha logrado sustituirlos nada menos que por

CINE MODERNO

(SALÓN PREDILECTO)

En Palma a las 3 y media

EXITO GRANDIOSO del magnífico drama americano en cinco partes

ALMA BRAVA

por el formidable actor HARRY CAREY (CAYENA)

de los episodios uno y dos de la emocionante serie americana de intrigané argumento

EL JINETE MISTERIOSO

por los célebres artistas ELENA SEDWICK, ELENA HOLMES y WILLIAM DESMOND y la chistosa cómica en dos partes DENTISTA DE SEÑORAS

Jueves.—LA OBRA CUMBRE DE LA CINEMATOGRAFIA ESPAÑOLA, LA DOLORES, según el famoso drama de Fellu y Codina, música del maestro Bretón, y otras interesantes películas.

Juan Rosselló Sans

Ex-médico asistente del Hospital Broca y Clinique Farnier de París

Especialista en Partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 11 a 1

Montesión, 9 - Pral

HP. - OIL El mejor engrase PALMA Carretera de Sóller, 49 al 55

Castellet-Hotel

Cala Ratjada Capdepera

De reciente inauguración. Habitaciones todo confort. Agua corriente. Baños. Luz eléctrica, etc. Cocina de primer orden. Comedores y terraza sobre el mar.

La Mutual Franco-Española

Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros popular

Subdirección en Mallorca: REAL, 27, pral. - PALMA

Capital suscrito 183.219.550 pesetas

Consejero-Delegado: Excmo. Sr. Don Luis Silvela.

Aleas, que es una de las ganaderías favoritas de Rafael.

Anoche se fijaron carteles anunciadores, que congregaron grupos que los comentaban.

Se fijó especialmente la atención en una nota que hace referencia a los precios y que adelanta serán reducidos.

Los buenos aficionados no ocultaban su satisfacción por el anuncio de esta corrida, que ya se daba poco menos que por suspendida.

Religiosas

Santos del día

San Pedro y San Pablo, Apóstoles.

Cuarenta Horas

Continúan en la parroquial Iglesia de San Jaime, que el Apostolado de la Oración dedica al Sacratísimo Corazón de Jesús.

Fiesta principal de la Asociación. A las siete y media, Misa de Comunión general por don Jaime Homar, Vicario General de este obispado y seguidamente Exposición de S. D. M.

A las diez Tercia, Misa mayor solemne con sermón por el Padre Ignacio Corrons.

Por la tarde, a las ocho, rezo del Santo Rosario, ejercicio del Triduo, sermón por el citado orador y reserva de Su Divina Majestad.

Actos religiosos

En la Iglesia Catedral-Basilica se celebrará solemne fiesta en honor del Príncipe de los Apóstoles San Pedro.

A las siete y media, Comunión general que se hará en el Altar mayor. A las nueve y tres cuartos Prima, Tercia, procesión claustral y Misa mayor en la que ocupará la Sagrada Catedral don Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

Por la tarde actos de coro y terminados se hará la procesión de costumbre, que recorrerá las calles de los años anteriores.

—En los Sagrados Corazones, se celebrará con toda solemnidad el Día de la Prensa Católica.

A las siete de la mañana se celebrará Misa de Comunión general. Por la tarde a las siete y cuarto, Exposición del Santísimo Rosario, Preces, Motetes y sermón por el P. Estanislao Doménech, S. J., canto del Himno Eucarístico y reserva de S. D. M., que efectuará el Obispo de la Diócesis.

Nota. —El Obispo ha concedido 50 días

de indulgencia a todos los fieles que asistan a cada uno de los actos indicados.

En todas las iglesias de la Diócesis se hará una colecta en favor del Papa y de la Buena Prensa.

En el antiguo Oratorio de San Pedro, se celebrará solemne fiesta en honor de su excelso Titular. Se celebrarán misas rezadas desde las seis hasta las nueve. A las diez y media, Misa mayor con sermón.

A Nuestra Señora de Bellver, en Montesión.

Pérdida

Se extravió un afilador de corbata a la llegada del vapor correo de Barcelona del pasado día 24. Se gratificará su devolución, en esta Administración. Danús, 2.

English Lessons

Mr. James Webb will receive a few serious pupils Mondays, Wednesdays, Fridays, Calle Campaner 0-2, Palma.

LAS NERVIOSAS

Quizá su nerviosidad dependa de algún desorden eminentemente femenino. Recupere usted la salud tomando el

Compuesto Vegetal

de Lydia E. Pinkham

TONICO DE LA MUJER

Automóviles

OPEL

Garage exposición

Calle Teatro Balear, 86

al lado del Teatro

Teatros

Principales
Ayer se estrenó la superproducción alemana El caballero fantasma...

Lírico
Para hoy, festividad de San Pedro, se anuncian extraordinarias sesiones...

La Protectora
Para hoy tiene anunciado la empresa de este salón la proyección del drama...

Cine Moderno
Ante numeroso público se estrenó en este favorecido salón la magnífica película dramática americana...

Cine Oriental
Ayer ante numerosa concurrencia y con gran éxito se proyectó en este favorecido salón la extraordinaria película española...

Cine Palace
Hoy desde las seis tarde grandioso programa de cine; la cinta dramática en cinco partes titulada La lucha por la existencia...

Planta, completando una divertida comedia en dos partes.

EN LOS PUEBLOS

Intracciones, sucesos y otras demasías

Hurto de conejos
En La Puebla, la guardia civil ha detenido y entregado a la autoridad judicial a Cristóbal Torrandell Cifre...

Pastoreo abusivo
La guardia civil del puesto de Petra ha denunciado a la competente autoridad a un individuo, al que sorprendió apaciguando ganado en propiedad ajena...

Notas Municipales

Visita al Alcalde
Ayer por la mañana visitó al Marqués del Palmer, el teniente de alcalde del Ayuntamiento de Barcelona doctor Antonio Jover...

GACETILLA

MUSICA EN EL BORNE.—Programa de las piezas que ejecutará la música del Regimiento de Infantería Palma n.º 61...

ENVIOS MILITARES.—Los arregla y despacha La Balear, San Fello, 17.

AGUAS DE SAN HILARIO.—Hotel Martín, al pie de las fuentes a 5 Km. de San Hilario. Abierto 1.º Julio—Salud excursión. Informes: Restaurant Martín, Barcelona.

EN IBIZA

Herido por imprudencia

Comunican de San Juan (Ibiza) que el día 24 del actual, a las diez de la mañana, al vecino de la parroquia de San Miguel, Miguel Riera Tur, de 24 años...

Vida Marítima

Movimiento del puerto

Entradas
Procedente de Alicante e Ibiza el vapor 'Tintoré' con el correo, pasaje y carga general.

Quedaron despachados
Para Stax con lastre el vapor 'Begoña 4'.

Crónica del puerto
Ayer procedente de Novorossisk con petróleo llegó el vapor francés 'Jules Henry'.

Procedente de Stax con fosfatos llegó ayer el vapor 'Generalife'.

Procedente de Barcelona con maíz llegó ayer el bergantín-goleta 'San Antonio'.

Procedente de Torrevisca con sal llegó el pailebote 'Sor'.

Para Valencia con carga general salió ayer el pailebote 'Lareñ'.

Para Barcelona de tránsito salió el vapor 'Tambre'.

Para Barcelona con carga general salió el pailebote 'Mallorquin'.

Para Alicante con carga general salió la balandra 'Vanrell'.

Ayer salió para Mahón en viaje extraordinario el vapor 'Bellver'.

Anteayer procedente de Sagunto llegó con lastre el vapor 'Unión'.

Servicio de vapores correos de Baleares
MARTES
De Palma para Barcelona a las 21.

Militares

Servicio de la Plaza para hoy
Parada.—Palma. Jefe de día.—Tte. coronel de Palma don Miguel León.

Imaginaría.—Idem de Idem don Juan Rocca. Hospital y provisiones.—1.er capitán de Artillería.

Vigilancia.—5.º Oficial de id. D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Luis Bauzá.

Orden general del día 28 de Junio de 1926
El Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros en telegrama de 25 del actual dice al Excmo. Sr. Capitán General de este Distrito lo siguiente:

Al considerar fracasada conspiración contra el Poder público con la captura sus principales organizadores faltando realizar alguna de menor importancia, cúmplase expresar a V. E. viva gratitud del Gobierno por su eficaz y leal cooperación...

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento.—El Teniente Coronel Jefe de E. M. accidental, Valentín Massanet.

Colmado Durán

Latas de sardinas 1 Kg. 2 pts. Rincón, n.º 1 (al lado del Aguila)

HELADORAS mecánicas
Doble movimiento, clase extra
Ptas. 11'50 13'50 16'50 19'50 23
1 2 3 4 5 litros
La Cartuja San Nicolás, 41

Bomba Bloch
Baterías Tudor
Motores Siemens
Lámparas Philips
Lámparas para Auto
S. MORANTA - S. Miguel, 30

MOLINOS HORIZONTALES
Con armazón de hierro y muelas 'La Ferté' o 'Esmeril Naxos' según el uso a que se destine.
El máximo de rendimiento con el mínimo de fuerza—Precio relativamente económico—Facilidades de pago—Garantía absoluta.

Lithinés del Dr. Gustin
Enfermedades de los RIÑONES - VEJIGA - HIGADO - ESTÓMAGO.

PARA BAÑOS
Trajes, Caballero, Señora y Niño, Capas, Albornoces y Gorros.
EL MEJOR SURTIDO en los almacenes LE PRINTEMPS S. Nicolás, 1, 8 y 5
SASTRERÍA MODISTERÍA

FOILETÓN DE 'EL DIA' 70

El crimen y el castigo

POR

FEDOR DOSTOJEWSKI

—Si, si; no se inquiere usted, tenemos tiempo, tenemos tiempo—murmuró Porfirio Petrovitch, que sin intención alguna aparente iba y venía por la habitación, aproximándose, ya a la ventana, ya al escritorio, y para acercarse en seguida a la mesa.

Algunas veces evitaba las recelosas miradas de Raskolnikoff; otras se detenía bruscamente y miraba a su interlocutor cara a cara.

Era un espectáculo verdaderamente extraño el que ofrecía en tal momento aquel hombrecillo grueso y redondo, que se movía como una pelota lanzada de una pared a otra.

—No hay prisa, no hay prisa. ¿Fuma usted? Tome un cigarrillo—continuó ofreciendo un paquete al visitante—. Le recibo aquí, ¿sabe usted?; pero mi habitación está ahí, detrás de ese tabique... Es el Estado quien me la suministra... yo estoy aquí provisionalmente, porque hoy muchos arreglos que hacer en mi vivienda. Ahora todo está arreglado o poco menos... ¿Sabe usted que es una gran cosa que el Estado le dé a uno casa? ¿No le parece a usted?

—Si, una gran cosa—respondió Raskolnikoff mirándole con aire burlón.

—Una gran cosa... una gran cosa... repitió ocupado en otra parte—. ¡Si, una gran cosa!—volvió a decir bruscamente con voz casi tonante, deteniéndose a dos pasos de Raskolnikoff, a quien miró de repente.

La incógnita y neclia repetición de esta frase: 'Una habitación suministrada por el Estado es una gran cosa', contrastaba por su vacuidad con la mirada seria, profunda, enigmática, que el juez fijaba ahora en su visitante.

La cólera de Raskolnikoff no le impidió dirigir al juez de instrucción un desafío burlón y bastante imprudente.

—¿Sabe usted—comenzó a decir, mirándole casi con insolencia y complaciéndose en ello—, que es, según creo, una regla jurídica, un principio para todos los jueces de instrucción, ponerse a hablar de cosas insignificantes o de una cosa seria, pero ajena a la cuestión, a fin de animar a aquellos a quienes interrogan, o más bien a fin de distraerlos alejando su prudencia, y después, bruscamente, de improviso, descargarles en medio de la coronilla la más peligrosa pregunta? ¿No es así? ¿No es una costumbre religiosamente observada en la profesión de usted?

—¿De modo que usted supone que si le he hablado tantas veces de la casa que me da el Estado, ha sido para...?

Al decir esto, Porfirio Petrovitch guiñó los ojos y dió a su cara, por un instante, cierta expresión de alegría maliciosa, se borraron las leves arrugas de su frente, se pusieron los ojos todavía más pequeños de lo que eran, se dilataron sus facciones, y mirando fijamente a Raskolnikoff, se echó a reír de un modo nervioso y prolongado, que agitó toda su persona. El joven se echó a reír también, aunque haciendo un violento esfuerzo. La hilaridad de Porfirio Petrovitch redobló de tal modo, que el rostro del juez de instrucción se puso de color carmesí. Raskolnikoff experimentó entonces un disgusto que le hizo olvidar toda prudencia; cesó de reír, frunció el entrecejo, y durante todo el tiempo en que siguió riendo Porfirio con aquella alegría que parecía un poco fingida, clavó en él unas miradas preñadas de odio. El juez, por su parte, se cuidaba muy poco del disgusto de Raskolnikoff. Esta última circunstancia dió mucho que pensar al joven; creyó comprender que su llegada no había interrumpido lo más mínimo al juez de instrucción; era, por el contrario, él, Raskolnikoff, el que había caído en una trampa. Evidentemente había allí alguna luz, alguna emboscada que él no conocía; la mina estaba cargada quizá, e iba a redentarse de un momento a otro.

Yéndose derecho al asunto, se levantó y tomó su gorra.

—Porfirio Petrovitch—dijo con tono resuelto, pero en el que se descubría bastante irritación—, ayer manifestó usted el deseo de hacerme sufrir un interrogatorio. (Subrayó la palabra interrogatorio.) He venido a ponerme a disposición de usted; si tiene preguntas que dirigirme, pregunteme usted, si no, permítame que me retire. No puedo perder el tiempo aquí; tengo otra cosa que hacer. He de asistir al entierro de ese funcionario que ha sido tropezado por un coche y de quien ha oído usted hablar...—añadió, y en seguida se arrepintió de haber dicho esta frase—. Después—prosiguió con cólera creciente—todo eso me fastidia, ¿entiende usted? hace mucho tiempo que dura todo esto, y en parte ha sido causa de mi enfermedad... En una palabra—continuó con voz cada vez más irritada porque comprendía que la frase acerca de su enfermedad era aun más importuna que la otra—, en una palabra, o me interroga usted, o permita que me marche ahora mismo... Pero si usted me interroga, que sea en la forma establecida por el procedimiento legal; de otro modo no se lo permitiré a usted, y hasta entonces, adiós, puesto que por el momento nada tenemos que hacer juntos.

—¡Señor! ¿Pero, qué está usted diciendo? ¿Acera de qué he de interrogar a usted?—replicó el juez de instrucción, que cesó instantáneamente de reír—; no se inquiere usted, se lo suplico.

Incitó a Raskolnikoff a que se sentara, en tanto que él iba y venía de un lado a otro de la habitación.

—Tenemos tiempo, tenemos tiempo, y todo eso carece de importancia. Por el contrario, estoy tan contento de que haya usted venido a nuestra casa... Recibo a usted como a un visitante... En cuanto a ese maldito reír, batuchka Rodión Romanovitch, perdóneme usted... soy muy nervioso y me ha hecho mucha gracia la agudeza de la observación de usted; a veces, le aseguro que me pongo a saltar durante una pelota de goma y estoy así durante media hora... Me gusta reír. Mi temperamento me hace temer una apoplejía. Pero siéntese usted, ¿por qué sigue en

pie?... Se lo ruego, batuchka, de lo contrario creeré que está usted enfadado.

Raskolnikoff, con el entrecejo fruncido, se callaba, escuchaba y observaba; sin embargo, se sentó.

—Por lo que a mí toca, batuchka Rodión Romanovitch, dirá a usted una cosa que servirá para explicarle mi carácter—repuso Porfirio Petrovitch, que continuaba yendo y viniendo por la habitación, y seguía evitando el cruzar la mirada con la del joven.—Yo vivo solo, ¿sabe usted? No voy a ninguna parte; soy desconocido. Añada usted que estoy en la decadencia, ya acabado... y... ¿ha advertido usted, Rodión Romanovitch, que entre nosotros, es decir, en Rusia, y sobre todo en nuestros círculos de San Petersburgo, cuando se encuentran dos hombres inteligentes que no se conocen aún bien, pero que recíprocamente se estiman, como usted y yo, por ejemplo, en este momento, no pueden decirse una palabra durante media hora y permanecer como petrificados, el uno frente al otro? Todo el mundo tiene materia de conversación; las señoras, la gente de mundo, las personas de alta sociedad... en todos estos ambientes hay de qué hablar; es de rigor; pero las personas de la clase media, como nosotros, son hurañas y taciturnas. ¿De qué proceda esto, batuchka? ¿No tenemos nosotros intereses sociales, o es que somos demasiado honrados para engañarnos unos a otros? No lo sé. Vamos a ver, ¿cuál es su opinión? Pero deje la gorra; cualquiera diría que desea usted irse, y eso me causa pena... yo, por el contrario, tengo tanto gusto...

Raskolnikoff dejó su gorra. No salía de su mutismo, y con las cejas fruncidas seguía oyendo la vana charla de Porfirio.

—Sin duda dice todas estas tonterías para distraer mi atención.

—No le ofrezco a usted café, porque éste no es lugar para ello; pero, ¿no será posible pasar cinco minutos con un amigo para procurarle una distracción?—prosiguió el inagotable Porfirio.—Ya sabe usted cuántas son las obligaciones del servicio. No se enoje usted, batuchka, porque siga paseándose; perdóneme usted, sentiría mucho molestarle; pero me es tan necesario el movimiento... Estoy

siempre sentado y es para mí un verdadero placer poder pasearme durante cinco minutos... padeczo de hemorroides.

He tenido siempre intenciones de tratarme por la gimnasia; el trapecio es, se dice, muy provechoso para los consejeros del Estado, y aun para los consejeros íntimos. En nuestros días, la gimnástica ha venido a ser una verdadera ciencia... En cuanto a los deberes de nuestro cargo, a estos interrogatorios y todo este formalismo, usted mismo, batuchka, hablaba hace poco... ¿Sabe usted, en efecto, batuchka Rodión Romanovitch, que estos interrogatorios distan más al magistrado que el reo?... Usted lo ha hecho notar hace un momento, con tanto ingenio como exactitud. (Raskolnikoff no había hecho semejante observación.) Se embrolla uno, pierde el hilo. En cuanto a nuestras costumbres jurídicas, estoy plenamente de acuerdo con usted. ¿Cuál es, dice usted, el acusado, aunque sea el más obtuso mujik, que ignore que ha de comenzarse por hacerse preguntas extrañas para alejatarle, según la feliz expresión de usted, a fin de asestarle después, bruscamente, un hazcho en medio de la coronilla (sirviéndome de la feliz metáfora de usted) ¡Je, je! De modo que ha pensado que hablándole de la habitación, yo trataba... ¡je, je! Es usted muy cáustico... vamos, ya no insisto. ¡Ah! Si, una palabra llama a otra; los pensamientos se atraen mutuamente. Hace un momento hablaba usted de la forma en lo que concierne al magistrado. ¿Pero, qué es la forma? Ya sabe usted que, en muchos casos, una simple conversación amistosa conduce más seguramente a ciertos resultados. La forma no desaparecerá jamás, permítame usted que se lo asegure; ¿pero qué es, en el fondo, la forma? No se puede obligar al juez de instrucción a que la traiga siempre a cuestras. La necesidad del investigador es, en su género, un arte liberal o alguna casa por el estilo. ¡Je, je!

Porfirio Petrovitch se detuvo un instante para tomar aliento. Hablaba sin interrupción, tan pronto diciendo tonterías, como deslizando, en medio de estas necedades, frases enigmáticas, después de las cuales comenzaba de nuevo con sus trivialidades. Su paseo ahora por la

Fábrica de Lamparillas ROYAL

ARDEN SIN ACEITE

Velillas de noche propias para habitaciones, oratorios y escaparates: Luz fija y agradable; Limpieza, economía, perfección: Únicas que tienen la duración de 8 y 12 horas garantidas.

Despacho: Bot. 24 y Canuda, 8 - J. POLLS ALBERTÍ Barcelona (España)

Teléfono núm. 3196 A.

Venta en Cerezas, Droguerías y Colmados de todas partes. Descuentos para Comunidades, Colegios y Conventos. Se solicita activo representante.



Marca y etiqueta registradas



ITALIA-AMERICA

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA

Viajes rapidísimos entre Barcelona, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PROXIMAS SALIDAS

Duca D'Aosta, 10 Julio

Re Vittorio, 15 Julio

Admitiendo pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase

El pasaje 3.ª está instalado con todos los adelantos modernos que la ley de Emigración disponen. Departamentos de dos, cuatro, y seis camarotes. Comida servida en mesas con mantelería, loza y demás. Reservado para Señoras y salones para Caballeros, salón de divertimientos, etc., etc.

Informes directos: ITALIA AMERICA - PALMA - Libertad, 17



Calzado con piso de goma

Venta al Detall: Colon, 31 y 33; y Jaime 11, 90 y 92

Sombreros paja

nuevo procedimiento de blanqueo e impermeabilización. Quedan como nuevos. Merced, 36 - entresuelo.

BALNEARIO VICHY CATALAN

CALDAS DE MALAVELLA (contiguo estación ferrocarril) Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre

Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, líticas, cloruradas, sódicas — Enfermedades del aparato digestivo — Hígado — Artritis en sus múltiples manifestaciones — Diabetes Glucosuria — Consolidación de fracturas

Establecimiento rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente y grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y café espaciosos; salones para fiestas. Capi la. Alumbrado eléctrico. Campos para tenis y otros deportes. Garage. Centro de excursiones para la Costa Brava y estribaciones del Montseny. Autos de alquiler. Teléfono.

ADMINISTRACION: Rambla Flores, 18 - BARCELONA

DE CONVENIR DE TRASPASARIA

el espléndido y acreditado

Hotel Central de Inca

Informes: Al mismo dueño del Hotel.

¡ATENCIÓN!

Interesa a los dueños de Cafés y Colmados

Por no competir con la seriedad de mi Casa, participo a mis distinguidos clientes, que desde el 26 de Junio, ha cesado en el cargo de Representante de mis licores, en Palma D. Victoriano Lopez lo que comunico para evitar sea sorprendida la buena fé de mi numerosa clientela la que podrá desde hoy en adelante hacerme los pedidos directamente hasta nueva orden.

Rafael Ferrá - Licorista

Llubi, 26 Junio 1926.

Compañía Trasmediterránea Barcelona

Servicios para 1926

Salidas de ALICANTE para:

Orán - Melilla - Almería.	Lunes (16 horas).
Ibiza - Palma (correo)	Domingos (12 horas)
Barcelona (directo)	Miércoles, (14 horas)
Valencia - Barcelona (quincenal). Génova	Jueves (17 horas)
Canarias (correo)	Cada dos sábados (20 horas)
Cette	Semanalmente

Para Informes: Delegación de la Compañía. Paseo de los Mártires, n.º 3 (bajos)

Salidas de ORÁN para:

Melilla - Almería	Martes (17 horas)
Alicante - Barcelona	Sábados (16 horas)

Pasajes, fletes e informes en Orán:

Don José M.ª TINTORÉ - 13, Place République

Obras nuevas

Colección «Los Bellos países»

ROMA

171 escogidas fotografías-texto de Gabriel Faure, 9 ptas. en rústica y 12 en tela.

COMANDANTE FRANCO-DE PALOS AL PLATA

Consta de 300 páginas—29 fotografías y 10 planos. Precio 5 ptas.

De venta en la Librería Escolar, Plaza Cort núm. 4. de Palma Mallorca.

URINARIAS

Cura infalible; en breves días, y sin molestias de la bienorragia, gonorrea, goma militar y demás enfermedades de las vías urinarias de ambos sexos por antiguas y rebeldes que sean con los

CACHETS COLLAZO

GRATIS: remito dos interesantes libritos y muestra de

AZUCAR COLLAZO

para purgar a los niños y adultos sin que lo sepan y para curar las enfermedades del estómago, hígado e intestinos.

Pídalos A. GARCIA - Apartado 662 - Madrid.



Se vende

Automovil marca «Berliet» de 6 plazas 15 HP. con alumbrado y arranque eléctrico, estado nuevo.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

Se vende

al contado y a plazos, maquinaria propia para la fabricación de conservas:

- Dos prensas excéntricas.
- Una engomadora automática.
- Una máquina de agrapar.
- Dos cerradoras de botes cilíndricos.
- Un torno de peñanar de doble efecto.
- Una arrolladora a motor.
- Tres motores eléctricos de 5 3 y 1 HP.
- Calderines y demás enseres propios para la fabricación.

Para informes: Alejandro Rosselló, 28 y 30. Palma de Mallorca.

AVENTADORAS



Las hay de los mejores sistemas, para toda clase de granos y a precios reducidos por ser importadas directamente de fabricación. También encontrarán grandes existencias en CRIBAS (Purgadoras) de las famadas marcas Francesas, así como sus accesorios y piezas intercambiables.

Precio desde Ptas. 175

MAQUINARIA INDUSTRIAL Y AGRÍCOLA

MUNNÉ LLOPART

Avenida de A. Rosselló del 36 al 44. Palma

Vendo

Tanto instalada como, sin instalar la maquinaria para fabricar gaseosas y enseñaré el funcionamiento y proporcionaré envases, y concimientos prácticos.

Para detalles a Miguel Ordinas, Mantero, 12, Fábrica de Gaseosas.

Vendo caballo

De 8 palmos y carruaje.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

Se vende

Casa-Chalet de moderna construcción emplazado Calle Santiago Rusiñol.

Ofertas directamente al propietario Bernardino Seguí, Aparejador, Vallori, 17.

Se vende

un caballo, navarro, de 6 palmos con carrerito de cuatro asientos. Precio: 700 Ptas.

Informes: Calle Harina, 30.

NAUMAN

La última palabra alemana en máquinas de coser y bordar.

Ventas, al contado y a plazos. Ferrería de Pablo Galabert, S. Magin, 79. Faltan revendedores de ambos sexos a buena comisión.

Caras satisfechas

se ven en la mesa, cuando las sopas se hacen con...

CALDO MAGGI

EN CUBITOS

Si ha de ir V. a BARCELONA

No vacile al elegir Hotel, hospédese en el HOTEL SAN AGUSTIN existen en él todas las comodidades de los hoteles caros, siendo la pensión desde 10 Pesetas diarias. COCINA DE PRIMER ORDEN.

Inmediato a las Ramblas, Plaza de la Igualdad, 3 y calle del Hospital, Barcelona.

Vendo Carretón

nuevo, 4 asientos. Rodríguez Aries, 24. Santa Catalina.

Vacantes

Hay dos para Agentes en Palma en importante Compañía de Seguros sueldos, 40 y 70 duros mensuales y comisión; inútil si no es persona bien relacionada y capacitada.

Escribir dando referencias a Seguros-Apartado, 14. Palma.

Quiere Vd. ahorrar dinero

La casa constructora le ofrece directamente.

Un juego Dormitorio de caoba barnizado a muñeca fantasía. Dos camas de 110 con somiers. Un tocador, tres lunas, una mesita de noche por 580 ptas.

Taller de Ebanistería, Miguel Cañellas, Obispo Campins, 4. Palma de Mallorca.

Compro

Los barriles vacíos de aceite mineral a ONCE pesetas uno. Conquistador, 23.

Matrimonio

Joven con un hijo necesitan criada y niñera. Calle Santo Domingo, 11, 3.º Palma.

Se vende

un piano, libros, y varios muebles. Mesquida, 6, 3.º izquierda.

Se vende

Coche Loric Gran Sport con motor escap a toda prueba.

Informes: Garage Pedro Roig Sindicato, 199.

Se alquilan

En la calle de la Lonjeta n.º 3, un 1.º y 2.º piso de reciente construcción, de 125 y 100 ptas. mensuales respectivamente.

Informes: Sindicato, 84, Alpargatería.

Se alquilan

Cocheras para autos. Informes: Luis Martí, 6.

Nodriz

Joven, Se ofrece para lactar en su casa para informes: Pescadores, 35, Luchmayor.

Automóvil Americano

Turismo, 5 plazas. En mejor estado que nuevo. Vendo barato.

Informes: En esta Administración, Danús, 2

Se ofrece

Joven de 20 años libre de quintas sabiendo algo de contabilidad y mecanografía.

Informes: En esta Administración Danús, 2

Criada

que sepa de cocina y Niñera de unos quince años se necesitan. Admitiríamos madre e hija. Razón: En esta Administración, Danús 2.



De venta: Andrés Buades, Plaza Cort, 8. Jaime Durán, Droguería, Unión, 24. Bartolomé Blanch, Droguería, Sindicato, 122. José Arborea Aleñar, San Miguel, 51.

Sr. Fordista
Aquí tiene Vd. lo que esperaba: una buena bañera al mejor precio



Agencia exclusiva **Catalá y Riutord S. Lda.**
Cordelería, 57 Teléfono, 139 Palma de Mallorca

ULTIMAS NOTICIAS

De Madrid

Primo de Rivera en León

Los que le acompañan
Madrid 28 a las 16.—En el expreso marchó ayer a León el presidente del Consejo general Primo de Rivera.

Le acompañan en el viaje los ministros de Guerra, duque de Tetuán y Instrucción Pública, señor Callego; el general de artillería señor Correa y sus ayudantes.

En la estación se hallaba el ministro de Fomento e Instrucción y los generales Saro y Cantón.

Por expresa orden del presidente no fue nadie más a despedirle.

El duque de Tetuán, el general Correa y el coronel Albadejo siguieron, en el mismo tren, para Oviedo.

La llegada—En la Catedral

León 28.—Desde la estación el general Primo de Rivera y su séquito se dirigieron a la Catedral donde se cantó un Te Deum.

En el automóvil acompañaban al marqués de Estella el alcalde y los gobernadores civil y militar.

En otros automóviles iban los ministros y séquito.

El presidente tomó asiento en el presbiterio.

Ofició el obispo.

Terminado el acto el marqués de Estella y su acompañamiento recorrió el templo.

En la Diputación—Recepción popular

León 28.—Desde la Catedral el general Primo de Rivera y sus acompañantes marcharon a la Diputación donde tuvo lugar una recepción popular a la que concurrieron las autoridades todas, representantes de centros y corporaciones, la Unión Patriótica, el somatén y personas de todas las clases sociales.

Durante la recepción muchas señoritas y muchachos que vestían trajes típicos llamaron la atención.

Hubo un detalle curioso. Un obrero se acercó al presidente y presentándole la mano, que cogió el marqués de Estella, exclamó:

—Dios te dé salud para acabar con los abdelkrimes de España.

El acto duró más de dos horas.

Visita a la Casa de Beneficencia

León 28.—Terminada la recepción el presidente quiso visitar la Casa de Beneficencia, admirable institución creada por el filántropo leonés Fleres.

El marqués de Estella recorrió todas las dependencias.

Discurso del Presidente

León 28.—Primo de Rivera ha sido obsequiado con un banquete.

Pronunció un discurso, diciendo:

—Con voluntad y amor se han ido venciendo todas las dificultades que entorpecían la marcha de España hacia la paz y el progreso.

Las once voluntades—diez de los ministros y una del Rey—seguirán laborando para el bien de la patria contra el separatismo, y anarquismo y propósitos criminales de una minoría despreciable.

Con todos y contra todos.

A nadie ni por nadie tenemos miedo.

Hablando de los últimos sucesos aseguró que para el Gobierno no ha sido obstáculo ninguno la exteiorización de unos cuantos enfermos.

Las aberraciones intrascendentes—añadió—no harán vacilar las normas que el Gobierno se ha trazado en beneficio y prosperidad del país ni torcer las leyes de justicia.

Terminó diciendo que el día de hoy es inolvidable para él; no solo por las manifestaciones de entusiasmo recibidas, sino por saturarse el alma en la contemplación de la joya catedralicia.

Baile en honor de Primo de Rivera

León 28.—Esta noche se celebró un baile en honor del Presidente, concurriendo señoritas ataviadas con trajes típicos.

Primo de Rivera bailó con la hija del presidente de la Diputación.

El Presidente recibió un telegrama de Quiñones de León adhiriéndose como leonés.

El "Barcelona," vence al "Junior," Un "goal," de Olariaga decide la victoria

Formidable actuación de Zamora

Buenos Aires 28.—En el Stadium de Barraca se presentó el primer equipo del club deportivo español «Barcelona» con el primer once del «Boca-Junior», notablemente reforzado.

Asistieron al encuentro más de treinta mil espectadores.

Los argentinos superaron en técnica a los españoles, pero éstos jugaron con mayor furia, haciendo Zamora formidables paradas que produjeron gran entusiasmo.

Juntamente con Zamora destacaron Esparza, Urquiza y Padrón.

Los españoles vencieron por un tanto a cero, marcado por Olariaga.

Cotizaciones de Bolsa

Madrid 28 a las 22'00	
Interior contado	68'95
Id. fin de mes	00'00
Exterior	83'00
Amortizable 4 p8	88'00
Amortizable 5 p8	92'00
Cedulas Hipotecarias	00'00
Acciones Banco de España	620'00
Banco Español Crédito	172'00
Rio de la plata	46'50
Hispano Americano	158'00
Compañía Arrendataria Tabacos	00'00
Azucareras preferentes	99'00
Azucareras ordinarias	34'00
Ferrocarriles Nortes	423'75
Id. Alicante	398'00
Franco	18'20
Libras	30'23
Dolares	6'21
Barcelona 28 a las 24'00	
Nortes	84'65
Alicante	79'65
Andaluces	73'75
Orenses	21'90
Coloniales	73'75
Filipinas	00'00
Cáceres Variable	00'00
Franco	18'20
Libras	30'17
Dollars	6'19
Liras	22'60
Franco suizo	120'00

Toros Extraordinaria en Madrid

Fausto Barajas, Joselito Martín, «Chanito»

Madrid, 28 a las 22.—Con media entrada se celebró una corrida extraordinaria.

Los toros, de Villaroel, fueron gordos y nerviosos; el primero fué fogueado, el quinto, cojo, fué sustituido por uno de Soler, que cumplió.

Fausto Barajas estuvo muy trabajador e incansable, ayudando a sus compañeros.

Se le ovacionó repetidamente.

Joselito Martín, muy lucido con capote y banderillas y regular con la muleta y estoque. Oyó un aviso.

«Chanito», desentrenado, se hizo aplaudir por su buena voluntad y deseos de agradar. Toreó de capa medianamente, hizo varios quites oportunos y peligrosos y estuvo valentón con la muleta, aguantando repetidos acosones. Al matar lo hizo con brevedad y decisión.

El primer toro derribó al peón Agapito Pérez «Titl», corneándole en el suelo.

En la enfermería se le apreció una herida contusa, en sedal, en la cara interna, tercio superior, del brazo izquierdo, de quince centímetros.

Pronóstico, reservado.

En la plaza de Vista-Alegre

Cortan orejas Antonio Sánchez, «Gavira» y Eugenio Ventolodr

Madrid, 28 a las 22.—En la tarde del domingo se celebró una corrida de toros.

Los toros, de Palmella, ofrecieron dificultades; uno tuvo que ser sustituido y dos fogueados.

Antonio Sánchez estuvo muy valiente. El público no le regateó sus aplausos y premió con la concesión de la oreja su labor en un toro.

«Gavira» evidenció en todo momento sus deseos de complacer. En el primer toro se le dió la cosa regularmente, pero pudo desquitarse en el otro del que cortó la oreja.

Eugenio Ventolodr fué igualmente premiado con tal galardón. Toreó de capa con buen estilo y temple. Con la muleta se limitó a buscar la eficacia para poder matar bien. Varios pinchazos le fueron ovacionados y uno de sus toros rodó de un soberbio volapié.

En Tetuán de las Victorias

Solo logra destacar Rafael García

Madrid, 28 a las 22.—La novillada celebrada el domingo en la plaza de Tetuán resultó en extremo aburrida.

Solo logró destacar el trabajo de Rafael García, que estuvo valiente de veras.

«Vaquerín» y Antonio Ruiz tuvieron una tarde a cual más desdichada.

Los novillos, de Puente, fueron buenos, en general.

Rafael «El Gallo» en Alicante

Sustituyó a Belmonte y obtuvo un éxito

Alicante, 28.—En la corrida del domingo, por encontrarse indispuerto, no pudo torear Juan Belmonte, sustituyéndole Rafael El Gallo.

Rafael tuvo una tarde felicísima, haciéndose ovacionar constantemente. En banderillas se adornó, clavando, de superior manera, dos de sus peculiares pares de «trapecio». Hizo faenas de muleta floridas y pintureras, pero matando no pasó de regular.

Ignacio Sánchez Mejías dió la nota de emoción. Estuvo valentísimo toda la tarde. Banderilleó a sus toros encerrado en tablas, arrancando clamorosas ovaciones. Estuvo eficaz y corajudo con la muleta y puso decisión al hundir el estoque.

«Chaves», en conjunto, tuvo una buena tarde. Sobresalieron varias verónicas que dió a su primero, muy paradas, ceñidas y torerísimas.

El ganado, de Concha y Sierra, fué bueno.

Miuras en Gandía

El «Niño de la Palma» fracasa y «Valencia II» y Martínez cortan orejas

Gandía, 28.—El domingo se lidiaron toros de Miura, que no ofrecieron tan acentuadas las dificultades características de dicha vacada.

«Valencia II» y Manolo Martínez pusieron a contribución del público todo su arte y valentía, logrando cortar una oreja

De Barcelona

Imprenta clausurada.—Obreros detenidos

Barcelona 28 a las 24.—Por suponerse ha sido impresa una hoja clandestina en determinada imprenta de Barcelona ayer la autoridad gubernativa ordenó la clausura de ésta, siendo detenidos algunos obreros que trabajaban en la misma.

La causa por el asesinato del cobrador de la Casa Zurich

Barcelona 28 a las 24.—El juez militar instructor de la causa instruida contra Remigio Climent y otros, que en enero de 1924 atracaron al cobrador de la Casa Zurich, efectuándole disparos que le ocasionaron la muerte, ha entregado a los abogados defensores señores Pou Sabater y Miralles el sumario instruido.

El fiscal en su escrito provisional pide penas de muerte a reclusión perpetua para los dos únicos procesados detenidos, ya que los otros dos están en rebeldía.

La jornada futbolística del domingo

Barcelona 28 a las 24.—El «Unió de Sans» y el «Barcelona» jugaron ayer un interesante partido en el campo del primero, venciendo el «Sans» por un goal a cero.

CINE ORIENTAL (antes Nuevo)

Sindicato 197 y 207 (Ereancho)

Hoy Martes a las 8 y media La extraordinaria película española

MARUKA

Adaptación cinematográfica de la celebrada Opera del Maestro Vives Tercera jornada de la interesante serie americana de gran éxito

EL SANSON DEL CIRCO

y la chistosa cómica en dos partes UNA GRANJA EN LA AZOTEA

Jueves.—La grandiosa Superproducción de la casa Fox WING TOY por Shirley Mason Sexta jornada de la serie francesa EL HIJO DEL MERCADO y la cómica UN MARIDO INVENTOR.

Cogida de Márquez

Afortunadamente no reviste consecuencias

Burgos 28.—Los toros, del Duque de Veragua, fueron grandes, pero mansurrones.

Márquez, al lancear a su primero, fué cogido de emocionante manera, retirándose desvanecido a la enfermería en brazos de las asistencias.

Reapareció mientras se lidiaba el cuarto toro, al que despachó aceptablemente.

Marcial Lalanda—que mató tres toros—hizo verdaderas filigranas toreando de capa. Su famoso quite de la «mariposa» produjo entusiasmo. En sus faenas hubo inteligencia y eficacia y no se hizo pesado al matar.

Martin Agüero, valiente. Con el estoque, especialmente, se mostró seguro y decidido.

En la enfermería fué asistido Antonio Márquez de conmoción cerebral y varias contusiones leves.

Una buena corrida en Vinaroz

«Salari II» y Nicanor Villalta cortan orejas

Vinaroz 28.—La corrida celebrada ayer resultó excelente.

Se lidiaron toros del Duque de Tovar que fueron bravos y nobles.

«Salari II» estuvo hecho un maestro. Todo lo hizo, y lo hizo bien. Hubo adorno y dominio en sus faenas de muleta y agarrando los altos. El público le tributó grandes ovaciones y cortó una oreja.

Pablo Lalanda se hizo aplaudir, igualmente. Toreó de capa con gran elegancia y temple. Clavó buenos pares de banderillas y el resto de su trabajo no desmereció en nada de todo lo demás.

También cortó orejas Nicanor Villalta. El baturro se apretó toreando de capa, hizo faenas variadas y valentonas y tumbó a sus toros de decisivos estoconazos.

El ganado, de decisivos estoconazos.

El «Europa» venció al «Gracia» por tres a cero.

El «Sabadell» al «Martinec» por tres a uno.

El «Tarrasa» y el «Español» empataron a un goal.

Artista detenida por cómplice de una estafa

Barcelona 28 a las 24.—La artista Olga Warthilms fué detenida y puesta a disposición del Juzgado acusada de complicidad en una estafa de dos mil pesetas realizada por su novio Adolfo Torres Gallar, que presta servicio en el tercio extranjero en Marruecos.

Manuel de Falla en Barcelona

Barcelona 28 a las 24.—Procedente de Zurich regresó ayer el insigne compositor Manuel de Falla.

Fuó recibido en la estación por numerosos músicos y compositores.

Falla permanecerá en Barcelona algunos días, siendo obsequiado el próximo miércoles con una cena íntima en el Circolo del Liceo.

Aristócratas italianos en Barcelona

Barcelona 28 a las 24.—Esta mañana ha llegado el vapor italiano «Estella d'Italia» conduciendo gran número de aristócratas italianos.

Esta tarde el alcalde les ha obsequiado con un «lunch»

El homenaje a Joaquín Mir

Resultó efusivo y grandioso

Barcelona 28 a las 24.—Ayer se celebró en Villanueva y Gèltru el homenaje organizado por las entidades populares de la ciudad en honor al ilustre pintor Joaquín Mir.

El acto no pudo resultar más solemne.

Frente al domicilio de Mir se situó todo el pueblo de Villanueva, que, a la salida de aquel para dirigirse al banquete, le hizo objeto de una calurosa manifestación.

Asistieron representantes de las asociaciones artísticas y culturales y casi todos los artistas de Cataluña.

El campeonato de Cataluña de motocicleta

Llega en primer puesto Vidal con «Norton»

Barcelona 28 a las 24.—En Tarragona, efectuándose el circuito Torredembarra-Altallua-Riera-Torredembarra, se disputó ayer el campeonato de Cataluña de motocicletas, organizado por el Real Moto Club.

El total del recorrido era de 165 kilómetros.

Llegó el primero Vidal con Norton, que empleó dos horas y once minutos, siguiéndole García, con Rudge, siendo el tercero Mascarrel con Monet-Guyon.

Los tres han sido proclamados campeones en sus respectivas categorías.

Asuntos de Baleares

El general Weyler en Barcelona

Sale para Madrid

Barcelona 28 a las 24.—Ayer mañana llegó el general Weyler acompañado de su hijo.

Le aguardaban en el muelle el capitán general Barrera y el gobernador militar.

El general Weyler después de saludar a las autoridades se dirigió acompañado de las mismas a la estación de Francia donde tomó el rápido de Madrid.

En el Palenque

Rompiendo lanzas con todos sus similares, han triunfado

En todos los gustos

En todas las clases

En todos los precios

los

CALZADOS BAZAR BALEAR

Elaboración manual

Talleres propios

Precios de Fábrica

Sindicato, 57 - Palma

MPRNTA DE «EL DIA»